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Gral. San Martín, mayo de 2014 

 
 
 
Estimados Colegas:  
  
                                   Un año más, hemos dado cumplimiento con nuestro deber legal 

de reseñar las tareas realizadas por los órganos que integran este Colegio durante el 

año 2013. 

                                   No resulta sencillo sintetizar toda la labor desarrollada, dado que 

las actividades que nos han ocupado durante el año, con el objeto de honrar el 

compromiso asumido frente a ustedes, han sido innumerables. 

                                   Es por ello que resulta menester agradecer y reconocer, en primer 

lugar, a todos y cada uno de los matriculados que día a día hacen que afiancemos la 

idea que el Colegio “Somos todos”. 

                                    En ese sentido cabe destacar que hemos ampliado y jerarquizado 

el Área Académica y elaborado un reglamento para su funcionamiento, ello condujo a 

lograr que la actividad académica creciera notoriamente en calidad y cantidad. 

                                   Asimismo, incorporamos el dictado de cursos de actualización y 

posgrado, también continuamos formando y capacitando mediadores. 

                                    En el mismo sentido y con la intención de acercar todas las 

herramientas para la capacitación y actualización de los colegas firmamos convenios 

de colaboración con la Universidad Católica de Salta, la Universidad de Flores y se 

mantuvieron tratativas a fin de concretar lo propio con la Universidad de Buenos 

Aires. Todo esto al mismo tiempo que afianzamos y consolidamos los convenios ya 

celebrados con la Universidad de Morón, la Universidad Nacional de José C. Paz y la 

Universidad Católica de La Plata. 

                                   Por otra parte se continuaron con las gestiones tendientes a 

celebrarlos con la Universidad Nacional de General San Martín, Universidad de San 

Isidro, la Asociación de Magistrados y Funcionarios del Departamento Judicial San 
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Martín. 

                                   Defendimos el decoro de nuestro ejercicio profesional ante los 

agravios institucionales vertidos por distintos organismos públicos. 

                                   En otro orden de ideas, se mantuvieron distintas reuniones con 

autoridades del Banco de la Provincia de Buenos Aires a los fines de agilizar la 

atención del matriculado en la sucursal de tribunales, sobretodo con respecto a las 

aperturas de cuentas judiciales. 

                                   Ante el mal funcionamiento del Banco Provincia, traducido en 

serios perjuicios para los abogados y los justiciables, se tomó la intervención debida 

exigiendo pronta solución a los inconvenientes surgidos. 

                                   Así fue que luego de diversas reuniones con autoridades del 

Banco se logró no sólo que se desestime la idea de retirarse del edificio de Tribunales, 

sino que se consensuó el traslado de atención al público a la planta baja del edificio, lo 

que se materializara en el transcurso del año 2014. 

                                   Hemos realizado gestiones con el objeto de controlar la debida 

atención de los Juzgados durante los paros judiciales, informando al matriculado por 

intermedio de nuestra web la situación de cada uno, y anoticiando diariamente a la 

Suprema Corte de Justicia las novedades que se producían.  

                                   Continuamos con la adecuación del proyecto de edificio anexo al 

Colegio, adaptándolo a las exigencias y necesidades reales de los matriculados, y a la 

normativa municipal, ya que el proyecto original no respetaba los nuevos parámetros 

urbanísticos de la comuna.  

                                     Renovamos nuestra página web, facilitando de esta manera una 

herramienta de consulta ágil; comenzamos a diligenciar planillas de IPS, sumando un 

así un servicio más de gran utilidad para los matriculados.  

                                    Tuvimos el honor de contar con la visita del señor Presidente de 

la Suprema Corte de Justicia de la provincia de Buenos Aires, el Dr. Héctor Negri, en 

ocasión de la inauguración del Archivo Departamental, con quien mantuvimos una 

reunión en la que, entre otros temas se trató la importancia de las nuevas tecnologías 
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aplicadas al procedimiento judicial. 

                                    Es por ello, que en este sentido y ante la inminente incorporación 

de dichas herramientas en al ámbito judicial realizamos una prueba piloto con el 

Juzgado Civil y Comercial Nº 9, haciendo entrega de los TOKEN, anticipándonos a la 

inminente implementación de la presentaciones y notificaciones electrónicas. 

                                    Otra tarea destacable ha sido la gestión realizada por 

C.O.L.P.R.O.B.A. y los Colegios para la comunicación on line de sus Tribunales de 

Disciplina, a través de la página web de C.O.L.P.R.O.B.A. tanto sea para la consulta 

de jurisprudencia de parte de los matriculados, como así también para la 

comunicación interna entre los distintos Tribunales de Disciplina, con el objeto de 

unificar criterios.  

                                     Hemos puesto en marcha, en colaboración con la Municipalidad 

de General San Martín y la Fiscalía General Departamental, el proyecto denominado 

"Justicia Juvenil Restaurativa". Se trata de una experiencia piloto, a través de la cual se 

capacita a un grupo de abogados mediadores para que intervengan en situaciones en 

donde los menores entran en conflicto con la ley penal, buscando de esta manera 

evitar que continúen en el camino del delito. Aspiramos a que, paulatinamente, el 

mismo pueda ir incrementando su tarea, abordando desde una forma no 

convencional la prevención en materia de inseguridad.  

                                     Con el objeto de facilitar la tarea de matriculados en general y de 

los mediadores prejudiciales, se creó la Secretaría de Implementación ley 13.591, a 

través de la cual se evacuan las consultas referidas a la aplicación del sistema de 

mediacion prejudicial obligatoria. Y se instrumentó un nuevo servicio, que consiste 

en que el letrado tenga la posibilidad de que, luego de serle sorteado el mediador, se 

pueda dejar la documentación en la sede del colegio, facilitando así su tarea ya que 

evita tener que trasladarse hasta el estudio del mediador para ello.  

                                    Mantuvimos una posición unánime e irreductible frente a los 

proyectos de modificación de la conformación y el funcionamiento del Consejo de la 

Magistratura tanto de la Nación como de la provincia de Buenos Aires. La 
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denominada "democratización de la justicia" importaba un velado intento de 

subordinar el poder judicial al poder político, afectándose así uno de los pilares 

básicos de nuestro sistema republicano como es el de la independencia de los 

poderes. Nuestro Colegio tuvo en este tema un papel mas que protagónico, siendo de 

los primeros en instar contra ello una acción judicial en la que se obtuvo una medida 

cautelar contra el proyecto, lo que sumado a otras acciones similares terminaron 

provocando su retiro.  

                                     Tal como lo expresara anteriormente, me siento particularmente 

orgulloso de las posiciones y decisiones que se han adoptado al respecto, tanto en 

nuestro Colegio como en el Consejo Superior, porque hemos articulado un trabajo en 

equipo, avanzando en un camino de construcción colectiva en el que aun el aporte del 

disenso es valorado.  

                                     Por eso confío firmemente en las bondades de la colegiación. 

                                     Quiero que logremos una Institución que, además de cumplir 

con las funciones que la ley le encomienda, sea percibida por todos nuestros 

matriculados como un ámbito integrador del conjunto de nuestros profesionales, 

celosa y activa defensora de nuestras incumbencias y responsabilidades, en definitiva 

defensora del estado de derecho. 

                                      Muchas gracias.  

 
                                                                                   Dr. Marcos Darío Vilaplana 
                                                                                                  Presidente 
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Síntesis de la labor del Consejo Directivo 

 

    Como todos los años, ponemos a vuestra disposición un resumen de las cuestiones 

más trascendentes que han sido tratadas por el Consejo Directivo durante el año 2013.  

  

   Se ha emitido opinión a requerimiento del Consejo de la Magistratura respecto de 

los postulantes a cubrir cargos en el Poder Judicial. 

 

    Se realizó la XI Encuesta Anual respecto del funcionamiento de los órganos 

judiciales. Es importante destacar la participación de los colegiados, la que se eleva 

año tras año, permitiendo conocer la evaluación que los colegas hacen respecto de la  

calidad del funcionamiento de los distintos órganos judiciales. Permitiendo ello que 

las autoridades judiciales identifiquen y subsanen en cada caso los problemas que se 

puedan presentar, para procurar una mejora en el servicio de Administración de 

Justicia. 

 

    En cumplimiento de la obligación impuesta por la ley 5177 de asistir a las personas 

carentes de recursos, se mantuvo el régimen de compensación de gastos para los 

letrados que colaboraron con alguno de los cinco consultorios jurídicos gratuitos con 

los que cuenta este Colegio, lo que garantiza una adecuada afluencia de 

profesionales. 

 

    Ante los requerimientos formulados por la Subsecretaría de Administración de la 

Suprema Corte de Justicia de la provincia de Buenos Aires, el Consejo Directivo 

emitió opinión fundada acerca de la conveniencia de concretar locaciones o compras 

de inmuebles para el funcionamiento de dependencias judiciales. 
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    Se han llevado a cabo cursos de formación y actualización en la sede de nuestra 

institución, organizados por la Escuela Judicial del Consejo de la Magistratura de la 

Nación – Delegación Regional San Martín -, a los que nuestros letrados pudieron 

asistir gratuitamente. 

 

    Con relación a la  limpieza del edificio de Tribunales, se realizaron los reclamos 

pertinentes tendientes a solucionar la problemática Departamental, con la finalidad 

de garantizar el desarrollo de la actividad tribunalicia en un ámbito acorde con la 

dignidad de la Justicia. 

  

    Con respecto al Centro de Mediación, se resolvió reabrir la inscripción para 

integrar el listado de mediadores del  Centro.  

 

    Con el objeto de optimizar los canales de comunicación que utiliza el colegio para 

vincularse con los matriculados, se rediseñó un nuevo sitio web, el que permitió un 

reordenamiento de los contenidos para que su ingreso sea más sencillo y así acceder a 

la información necesaria de manera ordenada y compacta, poniendo al servicio de los 

matriculados las nuevas tecnologías. 

 

    Se actualizaron equipos informáticos en la sala de profesionales del segundo 

entrepiso de Tribunales y en la administración del Colegio, ello con la finalidad de 

optimizar el acceso a los servicios con los que cuenta la sala como así también en la 

sede del Colegio.  

 

    Se incorporó en la sala del segundo entrepiso del Palacio de Tribunales y en la sala 

de San Miguel, un servicio de cartelera digital donde se proyectan las noticias más 

recientes y las actividades del Colegio.  
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    Se mantuvieron reuniones con las autoridades de la Casa Central del Banco 

provincia de Buenos Aires, mediante la cual se acordaron detalles de las 

modificaciones edilicias necesarias para posibilitar la permanencia de la delegación 

del Banco de la provincia de Buenos Aires, en el edificio central de Tribunales. A tales 

efectos, se suscribió un acuerdo con la Suprema Corte en virtud del cual cederá parte 

del espacio que actualmente ocupa en el hall de planta baja del edificio central. Ello 

posibilitará que el Banco amplíe en ese sector sus instalaciones lo que permitirá 

mejoras en la prestación de sus servicios.  

 

    Se celebró un convenio marco de colaboración entre el Municipio de Gral San 

Martín, el Colegio de Abogados de San Martín, tendiente a formalizar la asistencia 

jurídica gratuita, siempre quedando a cargo del Consultorio Jurídico Gratuito las 

designaciones pertinentes. 

    Se recibió la visita del Dr. Héctor Negri, Presidente de la Suprema Corte de Justicia 

de la provincia de Buenos Aires quien visitó este Departamento Judicial con motivo 

de la inauguración del Archivo Judicial Regional. En dicha oportunidad se mantuvo 

una reunión en la que se abordaron diversos temas vinculados a la problemática del 

sistema de administración de justicia, y respecto de la importancia de las nuevas 

tecnologías aplicadas al procedimiento judicial. 

 

    Se suscribió un convenio marco con la Universidad de Salta mediante el cual se 

establecieron relaciones de cooperación mutua mediante colaboración académica, 

científica y cultural a fin de desarrollar cursos y jornadas de capacitación y 

actualización, además de contar con la posibilidad de realizar especializaciones y 

diplomaturas. Los encuentros, foros y debates contarán con la presencia de distintas 

personalidades, y los contenidos de los mismos tendrán como objetivo tratar 

problemas atenientes al acceso a la justicia de la comunidad. 
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    Se suscribió un convenio marco con la Universidad de Flores, mediante el cual se 

implementarán proyectos comunes de carácter académico, científico, deportivo, social 

y cultural en beneficio de ambas instituciones. El objetivo del emprendimiento 

conjunto es favorecer el avance y la aplicación de los conocimientos, enmarcados 

dentro del desarrollo sostenido que viene realizando el colegio en beneficio de su 

comunidad. 

 

    Se promovió un amparo dirigido a poner límite a las normativas internas del 

ANSES que afectaban gravemente el desempeño profesional de los abogados, relativo 

a la solicitud de turnos para trámites previsionales. Se requirió también el inmediato 

cese a las reiteradas manifestaciones agraviantes a la dignidad de los profesionales 

del Derecho, que en forma de publicidades del ente constituía una verdadera 

campaña administrativa de desprestigio de la profesión, injustificada y lesiva de los 

derechos constitucionales de los abogados. 

 

    En el marco del Expte. Caratulado “Colegio de Abogados de San Martín c/ EN-

PEN S/ Acción meramente declarativa” (Sumarísimo), se logró el dictado de la 

resolución mediante la cual  se ordenó la suspensión del llamado a elecciones para 

representantes del estamento de abogados en las elecciones primarias, abiertas, 

simultaneas y obligatorias. 

 

    Se ha puesto a disposición de los matriculados dos becas institucionales del 30%, 

ofrecidas por la Facultad de Derecho de la Universidad Austral, para el curso 

2013/2014 de la “Maestría en Magistratura y Derecho Judicial. Dicha Maestría aspira 

a aportar un ámbito de perfeccionamiento, especialización y capacitación para el 

mejoramiento en la prestación de la función judicial. 

 

    Como todos los años las Jornadas Deportivas Interdepartamentales llevadas a cabo 

en la Ciudad de Mar del Plata, tuvieron gran convocatoria y nuestro Colegio fue 
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representado en distintas disciplinas. Agradecemos a todos los colegas que 

representaron a nuestra Institución.  

 

    El Colegio, en virtud de lo normado por el art. 3º Ley 5177 intervino como veedor 

en cada uno de los allanamientos a estudios jurídicos, en los que fue notificado. 

 

    Se tuvo una activa presencia en todos los temas tratados por F.A.C.A. instruyendo 

a todos los delegados respecto de la posición u opinión sostenida de este Colegio de 

Abogados respecto de los distintos puntos que fueron tratándose a lo largo del año. 

 

    Se realizó el acto de entrega gratuita de los Token USB a abogados matriculados 

interesados en participar de la experiencia piloto del sistema de notificaciones y 

presentaciones electrónicas realizadas conjuntamente con el Juzgado Civil y 

Comercial Nº 9 de San Martín, de conformidad con lo dispuesto por la Suprema Corte 

de Justicia de la provincia de Buenos Aires.  

 

    Con relación a los actos festivos del Colegio, se contó con gran concurrencia de 

matriculados tanto con motivo de celebrarse el  día del abogado como con el nuevo 

aniversario de la creación de nuestro Colegio. Se distinguió a los abogados que 

cumplieron 25 y 50 años de labor profesional, entregándoles un recordatorio. 

También se realizaron menciones a los Juzgados que han logrado mejor calificación 

en la encuesta anual 2013. 

 

Tribunal de Disciplina 

 

    Síntesis del estado de los expedientes que se tramitaron, así como también los que 

tuvieron resolución entre el período que comprende del 1º de enero de 2013 al 31 de 

diciembre de 2013. 
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1.- Expedientes en trámite: 105. 

     a).- En estado de dictar sentencia con pruebas producidas o con sentencia en 

proceso de notificación de la misma: 20. 

     b).-Con traslado de denuncia: 33. 

     c).- En período de prueba: 52 

 

2.- Ingresados desde anterior memoria: 49. 

 

3.- Acuerdos: se obtuvieron los acuerdos en los expedientes que se detallan: 

4383-4416-4388-4347-4472-4346-4573-4407-4448-4359-4551-4231-4340-4358-4333-4538-

4487-4169-4350-4400-4453-4152-4209-3797-3679-4486-4441-4529-4397-4512-4268-4411-

4425-4274-4394-4392-4185-4155-4273-4182-4187-4270-4180-4440-4396-4424-4183-4272-

4393. 

 

4.- Asimismo, se informa que el trámite de las causas disciplinarias se encuentran al 

día con el cumplimiento de los plazos estipulados por la ley 5177 y su 

reglamentación. 

    De las causas en trámite en relación a los plazos de tramitación se distribuye 

actualmente de la siguiente manera: 

    Causas ingresadas anteriores al 2013 en trámite: 46. 

    Causas ingresadas con anterioridad y con suspensión de plazos estipulados por el 

art. 70 del Reglamento de Funcionamiento de los Colegios Departamentales y 32 de la 

ley 5177: 10. 

    No obrando actualmente en este Tribunal causa alguna en condiciones de solicitar 

prescripción o caducidad imputable a este órgano. 

5.- Se confeccionaron certificados donde consta la existencia o no de antecedentes y 

acciones disciplinarias en trámite, dirigidos al Consejo de la Magistratura de la 

Provincia de Buenos Aires y de la Nación. Asimismo, se procedió a contestar oficios 

dirigidos a Tribunales de Disciplina de otros Colegios de Abogados con remisión de 
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documentación, así como también se respondió a pedidos de informes del Poder 

Judicial de distintos departamentos judiciales. 

 

6.- Se asistió a las siguientes Jornadas de debate y reuniones de Comisión, de los 

Tribunales de Disciplina de los Colegios de Abogados de la provincia de Buenos 

Aires: 

1º) Realizada en la sede del Colegio de Abogados de Necochea, el día 26 de abril de 

2013. 

2º) Realizada en la sede de este Colegio de Abogados, el día 05 de julio  de 2013. 

3º) Realizada en la sede del Colegio de Abogados de Mar del Plata, el día 15 de 

noviembre de 2013. 

 

    El Tribunal de Disciplina se encontró integrado de la siguiente manera: Presidente: 

Dra. María Cristina Paulini; Vicepresidente: Dra. Silvia Cristina Paipa Secretario: Dr. 

Víctor Hugo Almaraz; Vocal I: Dra. María del Carmen Santángelo; Vocal II: Dr. Jorge 

Omar Urrutia, y en su calidad de miembros suplentes los doctores: Elsa Haydeé 

Funaro, Oscar Ricardo Dragui, Yamila Haydeé Juárez Tolio, Fernando Antonio Voces 

y Mirta del Carmen Nápoli. 

 

Consultorio Jurídico Gratuito 

 

   El funcionamiento del Consultorio, bajo la dirección de Dra. Irma Alejandra 

Ferrante, se organizó de la siguiente manera: 

   En San Martín se atendió los días lunes y viernes de 8 a 12 horas, en tanto que los 

miércoles, se realizaron las designaciones.  

   Conforme el convenio celebrado con la Municipalidad de Tres de Febrero, se 

atendió en la sede de dicho organismo, los días lunes, jueves y viernes de 8 a 13.30 

horas y los días martes y miércoles de 8 a 18 horas. 
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   La subsede San Miguel brindó atención los días, miércoles y viernes de 14 a 16 

horas; la subsede José C. Paz, los lunes y viernes de 9 a 12 horas y en Malvinas 

Argentinas, los lunes y miércoles de 9 a 12 horas. 

    Se intentó determinar, con las limitaciones que implica tener que basarse 

únicamente en las manifestaciones de los consultantes, a quién le corresponde recibir 

patrocinio jurídico gratuito. Continuó el consultorio, a través de esta dirección, y de 

sus colaboradores, patrocinando casos de extrema pobreza, violencia o urgencia. 

    Las designaciones, en caso de corresponder, fueron controladas y realizadas 

personalmente por la Directora. En el caso de las subsedes de San Miguel, José C. Paz 

y Malvinas Argentinas, si bien las declaraciones juradas son controladas por la 

Dirección, la entrega se realiza en el lugar de la consulta; el mismo temperamento se 

sigue respecto de las declaraciones juradas remitidas por el servicio jurídico de la 

Municipalidad de Tres de Febrero. 

    Los colegas que brindaron esforzadamente su servicio y sus conocimientos, en las 

subsedes de San Miguel (Presidente Perón 2450- San Miguel-), José C. Paz (Lavalle 

2127 –José C. Paz-) y Malvinas Argentinas (Avenida Huergo 3297 –Malvinas 

Argentinas), lograron que los habitantes de los distintos municipios que integran el 

Departamento Judicial San Martín, cuya condición económica le impedía trasladarse 

hasta San Martín, conocieran y pudieran acceder al servicio del Patrocinio jurídico 

gratuito de este Colegio. 

    Estadística: 

   Número de consultas: 1.576 (San Martín) 

                                              353  (San Miguel) 

                                              903 (José C. Paz) 

                                            1.545 (Malvinas Argentinas) 

   Número de designaciones: 303 

   Número total de conciliaciones con acuerdo: 75 (San Martín) 

                                                                                   45 (San Miguel) 

                                                                                   92  (José C. Paz) 
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                                                                                   55 (Malvinas Argentinas) 

En el marco del convenio suscripto con la Municipalidad de Tres de Febrero, se 

atendió en la sede de dicho municipio a 1.580 consultantes.  

 

Centro de Mediación 

 

    El Centro de Mediación ofreció sus servicios a los profesionales y a sus clientes 

como así también a la comunidad en general, a través de mediaciones que pudiere 

derivarle el Consultorio Jurídico Gratuito de nuestro Colegio, en la órbita de la ley 

5177, con aranceles muy accesibles, desde hace ya más de 10 años. 

    Las mediaciones se recibieron exclusivamente, del pedido que formularon en modo 

privado los colegas, para ofrecer así a sus clientes otras técnicas para dirimir los 

conflictos jurídicos que aquellos les plantean. 

    Las materias mediables son los asuntos de familia, de vecindad y algunos otros 

temas que han quedado expresamente excluidos de la Mediación Prejudicial 

Obligatoria. 

    Con la entrada en vigencia de la ley 13.951 y su Decreto Reglamentario 2.530 esta 

dirección propició la reestructuración del Centro de Mediación para adecuarlo a la 

legislación vigente, elaborando a los efectos un Proyecto del nuevo Reglamento. 

    El Centro de Mediación, a través del Honorable Consejo Directivo durante el 

transcurso del año 2013, procedió a la reapertura del listado de mediadores del 

Centro, ingresando al mismo alrededor de 40 nuevos profesionales que se sumaron a 

los mediadores ya existentes. 

    A fin de aumentar el caudal de las mediaciones, cuyo número se vio reducido ante 

la obligatoriedad de la mediación prejudicial por sorteo en los respectivos 

Departamentos Judiciales, se ofreció el servicio a otros ámbitos. 

    Se continuó sosteniendo la extensión del Centro de Mediación a las otras subsedes 

del Colegio de Abogados de San Martín en las respectivas localidades de: Tres de 
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Febrero, Malvinas Argentinas, José C. Paz y la reapertura de la subsede de San 

Miguel.  

     El Centro participó de los distintos eventos y jornadas sobre la materia, 

participando en modo especial en el primer Encuentro de los Centros de Mediación 

que se llevó a cabo el 4 de octubre, en el Colegio de Abogados de La Matanza, 

después de la entrada en vigencia de la ley 13.951. En dicho encuentro, se instó a 

poner énfasis en la Mediación Prejudicial, en mejorarla, ya que es nuestro ámbito, y 

una forma de preservar nuestra incumbencia profesional. 

 

Comisión de Administración de Justicia 

 

    Durante el periodo 1° de enero de 2013 al 15 de noviembre de 2013 la comisión 

estuvo a cargo de la Dra. Natalia Seri, quedando integrada por los Dres. Natalia 

Lafuente, Nancy Barrios, y desde el mes de agosto por el Dr. Fernando Kaprielian.  

 

    Denuncias: 

    Como todos los años anteriores, esta comisión se ha valido del esfuerzo 

incondicional de sus miembros, para observar, evaluar y redactar informes 

relacionados con las denuncias formuladas por los letrados. La constante atención 

personalizada a denunciantes, vistas de expedientes, y la visita a los diferentes 

órganos judiciales para hacer valer los derechos de los letrados, frente a la autoridad 

superior, han sido eficaz herramienta de trabajo. Solo a los fines estadísticos 

informamos que en relación al año anterior las denuncias han decrecido, no obstante 

ello, el 30% de las ingresadas revistieron cierta complejidad, entendiendo como tales, 

aquellas denuncias realizadas por mas de un consultante o que abarcaron por si mas 

de un expediente judicial. 

 

    Encuesta: 
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    Continuando con el trabajo iniciado años anteriores, la Comisión de 

Administración de Justicia de este Colegio ha llevado a cabo por onceavo año 

consecutivo la encuesta relativa al funcionamiento de los Juzgados y Tribunales de 

nuestro Departamento Judicial, la que contó con la participación de una cantidad de 

colegas que superó la de los años anteriores, hacemos extensivo el reconocimiento a 

nuestros pares de los distintos institutos y comisiones, que han colaborado en la 

entrega de formularios, también de aquellos que han participado una vez más en la 

confección de las encuestas. En cuanto a los resultados propiamente dichos 

expresamos nuestras felicitaciones al puesto número 1, el Juzgado Civil y Comercial 

Nº 9, lo secundó el Juzgado Civil y Comercial Nº 10 y en el tercer lugar el Juzgado 

Contencioso y Administrativo Nº 1. 

    Merece una mención especial el Fuero de Familia ya que es evidente la mejora en el 

funcionamiento tras la disolución de los Tribunales y la formación de 6 Juzgados de 

Familia correspondientes a San Martín y la creación de 2 Juzgados de Familia para 

San Miguel. 

 

    Participación: 

    Durante el año 2013, de igual manera que en otros años, San Martín participó de las 

reuniones mensuales de la Comisión Provincial de Administración de Justicia creada 

como organismo asesor del Honorable Consejo Superior del Colegio de Abogados de 

la provincia de Buenos Aires.  

    Esta Comisión también participó del Primer Encuentro Provincial de Dirigentes“. 

Generemos objetivos comunes” organizada por el Colegio de Abogados de la 

provincia de Buenos Aires y la Caja de Abogados de la provincia de Buenos Aires, 

llevada a cabo en San Isidro el día 12 de abril, cuyo trabajo se dividió en cuatro 

comisiones: Comisión I: Incumbencias, Comisión II: Previsión Social, Comisión III: 

Desafíos de la colegiación en el siglo XXI, Comisión IV: Conjueces de la Provincia. 

 

Comisión de Padrinazgo 
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    La Comisión de Padrinazgo, a cargo del Dr. Daniel Jorge Bisio, realizó durante el 

año 2013, dos reuniones mensuales en la sede del Colegio de Abogados de San 

Martín, los segundos y cuartos jueves de 14:00 a 16:00 horas y dos, también 

mensuales, en la sala de profesionales de San Miguel, los segundos y cuartos martes, 

también de 14:00 a 16:00 horas, esta última bajo la supervisión de la madrina Dra. 

Daniela González Aybar, junto con otros padrinos.  

    Contó para ello con un grupo de abogados de la matrícula abocados a diferentes 

especialidades para resolver y responder las consultas realizadas, efectuándose entre 

sus integrantes debates sobre diferentes materias. 

    Las reuniones en la sede del Colegio en San Martín, se efectuaron el segundo y 

cuarto jueves de cada mes de 14 a 16 horas y en San Miguel los segundos y cuartos 

martes de cada mes, también de 14:00 a 16:00 horas. 

    Durante todo el año se desarrollaron las reuniones con numerosa asistencia de 

nuestros nuevos matriculados y de sus padrinos. En las reuniones no hubo una 

temática previa, sino que se trabajó sobre los casos puntuales que cada letrado trajo, a 

fin de evacuar sus dudas o dificultades, además, se formó un grupo de consultas 

online permanente para asistirse mutuamente ante cualquier duda, en cualquier 

momento. 

    La Comisión estuvo a disposición de los colegas para la asignación y designación 

de padrinos, siendo requisito indispensable para ser padrino contar con 7 años de 

ejercicio de la profesión. 

   Asimismo, la Comisión agradece a los padrinos y al Presidente de la Comisión de 

Informática, Dr. Horacio Monsalvo y a la Dra. Daniela Venzo por su colaboración y 

espíritu de servicio al ponerse a disposición de los jóvenes colegas en la etapa inicial 

de su actuación profesional. 

    Se reconoce también la valiosa participación de los Dres. Copola y Mattiussi, 

poniendo su saber al servicio de la Comisión, y por último, agradecer la participación 

de la totalidad de los ahijados, los cuales siempre con el ímpetu de aprender cada día 
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más, requieren de sus padrinos el compromiso de poner a su servicio el saber de los 

mismos. 

 

Comisión de Honorarios 

 

    La Comisión, a cargo de la Dra. Silvana Nora Vexina, recibió durante el año 2013 

diversas consultas sobre honorarios, en especial relacionadas con los honorarios en el 

procedimiento sucesorio. Hubo consultas acerca de las regulaciones judiciales en esta 

materia, algunas de las cuales, sorprendentemente, se debieron a los altos montos 

regulados, mientras que otras se referían a la forma de actualización, o a la 

determinación de los honorarios cuando intervenían dos o más letrados. Las 

consultas en general se realizaron de manera telefónica, y se buscó dar una respuesta 

inmediata al problema planteado, o se realizaron las averiguaciones necesarias y se 

respondió por correo electrónico.  

    También, hubo consultas sobre los honorarios en el caso de acuerdos 

extrajudiciales ante organismos públicos, como por ejemplo, ante la delegación del 

Ministerio de Trabajo. Específicamente el asesoramiento versó sobre el cobro de estos 

honorarios extrajudiciales, y la competencia conforme la materia de los juzgados que 

debían intervenir.  

    Otra intervención se relacionó con un conflicto entre letrados por disidencias en el 

cobro de honorarios sucesorios. Se solicitó por parte de los letrados una intervención 

de buenos oficios de esta Comisión, y en una reunión conjunta se discutieron los 

distintos puntos de vista sobre este tema. Con la intervención y el asesoramiento de la 

Comisión en materia de aranceles, y la buena voluntad de las partes involucradas, se 

logró un acuerdo satisfactorio que puso fin al conflicto. 

 

Comisión de Obras 
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    La Comisión de obras, a cargo del Dr. Carlos Amadeo Battaiola, en estrecha 

cooperación con el Director de la Obra que lleva adelante nuestro Colegio, para la 

ampliación de sus instalaciones, Arquitecto Antonio José Rodríguez, se ejecutó la 

adaptación al nuevo Código de Ordenamiento Urbano de la Municipalidad de 

General San Martín, de la obra anteriormente proyectada. 

    Previo a ello, el Honorable Consejo Directivo hubo de designar al aludido 

profesional en reemplazo del Arquitecto Leonardo N. Civitarese. 

    Ello involucró el rediseño del edificio y la confección de la totalidad de la 

documentación de obra que, entre otras tareas supone la concreción de otro diseño de 

proyecto –tomando como parámetro el primigenio- pero basado ahora en la 

satisfacción de los nuevos requerimientos del reformado Código de Ordenamiento 

Urbano ya mencionado. 

    Asimismo y como correlato del actualizado proyecto de obra se ejecutaron los 

planos atinentes a las plantas, cortes, vistas, fachada, planos de replanteo para el 

correcto seguimiento de la construcción del edificio, etc. 

    Que por otra parte, oportuno es resaltar que, se efectuó el cálculo de la estructura 

resistente con todo lo que ello lleva consigo (planos, planillas de hierro, etc.) y se 

completó la instrumental necesaria para la presentación por ante la Municipalidad de 

General San Martín para la obtención del correspondiente visado técnico. 

    Que en fecha reciente, más precisamente el 12 de Marzo de 2014, se obtuvo el 

visado pertinente dando así el puntapié inicial para la presentación del expediente 

tendiente a la aprobación de los planos completos para la ejecución de la obra. 

    Que, a la mayor brevedad posible se comenzarán las tareas respectivas ejecutando 

la implantación de la obra (cerco reglamentario, energía eléctrica trifásica, baños, 

vestuario, comedor, depósito, oficina, etc.) todo ello resultando indispensable para el 

uso de los obreros y empleados que trabajen en la ejecución del edificio de marras. 

    Que merece destacarse que la ejecución de éste paso, no solamente tiene como 

finalidad lo señalado, sino el cumplimiento obligatorio de las normas que atañen a la 
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construcción de obras de ésta envergadura (provinciales, municipales, sindicales, 

etc.). 

 

Comisión del Mercosur 

 

Reuniones en nuestro Colegio: 

    Se celebraron en nuestro Colegio reuniones de la Comisión, para analizar los 

avances y dictado de las Decisiones y Resoluciones, tanto del Consejo del Mercado 

Común, como del Grupo del Mercado Común. 

 

Participación en el Consejo Consultivo de la Sociedad Civil de Cancillería:  

    Nuestro Colegio participó de las  reuniones del C.C.S.C. (Consejo Consultivo de la 

sociedad Civil) celebradas  en Cancillería Argentina. 

 

Reuniones de F.A.C.A.:  

    Se concurrió en representación de nuestro Colegio a las reuniones celebradas en 

F.A.C.A. donde se sesionó conjuntamente con la Comisión de O.M.C. 

 

Dictado de la ley 26.800: 

    Se  brindó un informe al Consejo Directivo de nuestro Colegio, vinculado con el 

dictado de la  norma de referencia que  incorpora al ordenamiento local la Decisión 

25/03 del Consejo del Mercado Común, respecto del Ejercicio Profesional Temporario 

en el Mercosur. 

 

Encuentro provincial de Dirigentes de la Abogacía: 

    El 12 de abril, se concurrió al Primer Encuentro Provincial de Dirigentes de la 

Abogacía organizado por el Colegio de Abogados de  la Provincia de  Buenos Aires, 

allí se disertó respecto de la ley 26.800, distribuyéndose un trabajo preparado en 

Power Point. 
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Documento para publicación: 

    Se elaboró un documento con el análisis de la normativa de la Decisión 25/03 que 

fue incorporada al ordenamiento local, mediante la ley 26.800. 

 

Comisión de Informática 

 

    La Comisión continuó con las propuestas de rediseño de la página web del Colegio 

y la actualización de la información contenida en la misma. 

    La Comisión colaboró con la comisión de padrinazgo en temas relativos a la 

utilización de las herramientas informáticas por parte de los asistentes y brindó 

soluciones informáticas de otras comisiones e institutos. 

    La optimización de los medios de comunicación electrónicos hacia los 

matriculados, particularmente en el mejoramiento del boletín diario de noticias, así 

como en el envío y programación de noticias para su comunicación. 

    Se gestionaron e implementaron recursos informáticos para la realización de la 

oferta académica del Colegio y particularmente en lo relativo a la realización de video 

conferencias en la sala de profesionales de San Miguel. 

    Se colaboró en la optimización de los recursos informáticos del Colegio en general, 

así como los relativos a la sala de profesionales en particular.  

 

Comisión de Jóvenes Abogados  

 

    La Comisión se encontró a cargo de la Dra. María Gabriela Auri y partir del mes de 

septiembre de 2013, el Consejo Directivo designó a la Dra. María Sol Márquez, 

Presidente de la Comisión. 

    La misma participó con un compromiso enérgico en la Comisión de Jóvenes 

Abogados de C.O.L.P.R.O.B.A., asistiendo en calidad de delegados a los plenarios 

Anuales y Jornadas Académicas: 
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    En el mes de octubre se invitó a los jóvenes letrados a participar de las "XXIV 

Jornadas Académicas de la Comisión de Jóvenes Abogados de la provincia de Buenos 

Aires", las mismas se realizaron en el departamento judicial de Quilmes, provincia de 

Buenos Aires, los días 18 y 19. Asistieron a la misma los Dres: María Sol Márquez, 

Jorge Mele, Mariel Edith Galián, siendo esta última ponencista de el trabajo titulado: 

“Los conflictos jurídicos en nuestro derecho a partir de las técnicas de procreación 

asistida. Soluciones contenidas en el Proyecto del Código Civil y Comercial de la 

Nación.” 

    En el mes de noviembre, los delegados de la Comisión concurrieron al "IV plenario 

de la comisión de jóvenes abogados de la provincia de Buenos Aires" las mismas se 

realizaron en el departamento judicial de Mar del Plata, asistieron a la misma la Dra. 

María Sol Márquez (delegada Titular) y Dra. Eliana Rattoballi (delegada suplente), 

donde se trataron proyectos de interés para los jóvenes abogados. 

    Asimismo, la Comisión realizó distintas reuniones abiertas, en las que se trataron 

diversos temas:  

    El 29 de octubre, sobre "Normas de ética profesional. Visión pragmática y 

soluciones", a cargo del Dr. Claudio César Romera, abogado y Secretario Académico 

del C.A.S.M. 

    En el mes de noviembre, sobre "Mediación en la provincia de Buenos Aires. 

Aspectos iniciales”, a cargo del Dr. Horacio José Monsalvo, abogado y mediador. 

    Finalmente, el 12 de diciembre, se llevó a cabo una reunión informal sobre la 

participación de los Jóvenes Abogados en C.O.L.P.R.O.B.A. 

    Asimismo, la Comisión participó en III plenario de la Comisión Nacional de 

Jóvenes Abogados de F.A.C.A., el cual se realizó en la sede de FACA, concurriendo la 

delegada Titular, Dra. Maria Sol Márquez. 

 

Comisión Ley 5177 
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    La Comisión, a cargo del Dr. Oscar Mario Spinelli, elaboró diversos dictámenes, 

requeridos por el Honorable Consejo Directivo del Colegio. 

    La Comisión colaboró en la distribución de afiches, confeccionados por 

C.O.L.P.R.O.BA en forma conjunta con el Ministerio de Justicia de nuestra provincia, 

tendientes a informar a la comunidad sobre la libertad de elección de abogado ante 

accidentes y/o internaciones. 

     Se tomó conocimiento de avisos violatorios de las normas de publicidad (art. 60 ley 

5177), por lo que se resolvió observar a los colegas a través de notas y citarlos al seno 

de la Comisión, como así también a los medios de comunicación e inmobiliarias que 

los difundían. 

    Se cursaron comunicaciones al Colegio de Martilleros informando acerca de la 

situación de incumplimiento por parte de distintos matriculados al pedido de retirar 

publicidad que incumple la ley 5177, procediendo el citado Colegio a efectuar las 

actas de infracción pertinentes.  

    Asimismo, el Consejo Superior intervino por ante el ANSES a raíz de una campaña 

publicitaria desplegada por este organismo que sugería dejar de lado la intervención 

de abogados en los trámites. En este sentido, los miembros de la Comisión 

observaron en distintos ámbitos la posible existencia de publicidad que no se ajustara 

a ley 5177; a fin de labrar actas notariales y tomar las medidas pertinentes, tal como 

ocurriera en la delegación Caseros de ANSES situación que se subsanó luego de la 

intervención.  

    También se han evacuado consultas de colegas en forma telefónica y 

personalmente sobre aspectos que hacen a la aplicación e incumbencia de la ley 5177, 

constituyendo un aspecto, que los miembros de la Comisión evaluaron 

positivamente. 

 

Comisión de Cultura    

 

     La Comisión de Cultura, presidida por la Dra. Angélica Malvina D´Ambrosio, 
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invitó a la artista plástica, Silvia Haydeé Rivero Mesquida, quien expuso sus obras 

durante el mes de agosto en la sede del Colegio y en la sala de profesionales del 

segundo entrepiso de Tribunales. 

     Se organizó y brindó en el mes de noviembre a los matriculados un concierto de 

Tango "Panorama del Tango canción contemporáneo", a cargo de Patricia Barone 

(cantante).Javier González (compositor y guitarrista) con la participación del 

expositor Antonio Libonati (Egresado del Seminario para Letristas "Homero 

Expósito" de la Academia Nacional del Tango), quien recitó los tangos. Se 

interpretaron temas de Astor Piazzola, Mario Benedetti, Héctor Negro, Carmen 

Guzmán, Eladia Blázquez, Horacio Ferrer, Javier González, Raimundo Rosales, 

Alejandro Schwarzman, María del Mar Estrella y Antonio Libonati. 

    Es dable destacar que esta Comisión participó de las actividades que realizó la 

Comisión de Cultura de la Casa y Mutual Universitaria de General San Martín. 

    Se propuso, por su relevante aporte a nuestra comunidad, otorgar el premio 

"Colegio de Abogados honor 2013" a la Fundación Umbrales del tercer milenio, 

ubicada en el barrio El Faro de la localidad de Muñiz, provincia de Buenos Aires, 

entidad dedicada a la asistencia y promoción humana de personas y familias que se 

encuentran en situación de necesidades extremas y marginación, tiene como objetivos 

la protección, alimentación apoyo escolar, sanitario y vestimenta de los 

desamparados, realizando también talleres de capacitación y prevención. 

 

Comisión de Deportes  

 

    Entre el 1° y el 5 de mayo de 2013, en la Ciudad de Resistencia, provincia de Chaco 

se desarrolló el XXVI Campeonato Nacional Argentino Fútbol para Abogados, en las 

que el Colegio participó en las categorías "veteranos" (+35 años) y "senior" (+ 45 

años), obteniendo el Sub-Campeonato Nacional, la categoría Veteranos. 

    Como todos los años, se llevaron a cabo las Jornadas Deportivas 

Interdepartamentales de los Colegios de Abogados de la Provincia de Buenos Aires, 
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en Mar del Plata del 12 al 16 de noviembre de 2013 en las que el Colegio participó de 

las siguientes disciplinas: fútbol masculino (categorías juveniles, veteranos, senior, 

supersenior y master), fútbol femenino, Básquet:(categorías Campeonato y 

Maxibasquet), Tenis Masculino (categorías libres, supersenior y +62), tenis femenino 

(categorías libres y ladies), padle femenino (categoría libres y ladies), voley femenino: 

categoría libres "A" y +35 "ladies", rugby, pesca, natación femenino, maratón 

(masculino y femenino) y golf. 

    Asimismo, es de destacar que participaron más de 150 abogados representando a 

nuestro colegio, obteniendo el quinto puesto en la tabla general, sumando 290 puntos 

de los 5340 de puntos disputados. 

    El Colegio ganó la Copa Fair Play, premio que se le otorga no sólo a la delegación 

que se ha comportado correctamente en el campo de juego de las distintas disciplinas, 

sino también que premia al delegado que ha concurrido y trabajado en las reuniones 

durante todo el año y a la buena predisposición para con el resto de las delegaciones 

en caso de tener que modificar algún horario por superposición de encuentros 

deportivos. 

    Medallas y trofeos obtenidos: 

Natación: La Dra. Eleonora De Pietro, ha obtenido cuatro medallas de primer puesto 

en las siguientes disciplinas:  

Categoría 50 Mts. Espalda damas. 

Categoría 50 Mts. Mariposa Damas. 

Categoría 50 Mts. Pecho damas. 

Categoría 50 Mts. Damas libres. 

Maratón: 

    En esta disciplina, la Dra. Eugenia Scerbo ha obtenido el segundo puesto en  Damas 

categoría 40-49  8Km. 

Fútbol Juvenil B: 

    El equipo de fútbol juvenil categoría B obtuvo el segundo puesto y logrando el 

objetivo de ascender a la categoría A para las próximas jornadas. 
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Básquet Campeonato: 

    El equipo de Básquet se ha coronado Campeón.  

Tenis caballeros: 

    Por su parte, el equipo que nos representó en tenis masculino categoría master (+ 

62) han logrado el primer puesto. 

    La Comisión participó en fútbol juvenil y fútbol femenino en la "Copa Fundación 

Fundejus" que se llevó a cabo a partir del mes de septiembre en la sede de la 

Universidad de La Matanza, con motivo del "Vigésimo Segundo Aniversario" de la 

Fundación Fundejus. 

    La misma ha sido disputada por: 

-Colegio de Abogados de Morón 

-Colegio de Abogados de La Matanza 

-Asociación de Magistrados y Funcionarios de La Matanza 

-Asociación de Magistrados y Funcionarios de Capital Federal 

-Colegio Público de Abogados de la Capital Federal 

-Asociación de Magistrados y Funcionarios de Morón 

-Asociación de Magistrados y Funcionarios de San Martín 

-Colegio de Abogados de San Martín   

-Colegio de Abogados de Trenque Lauquen 

-Colegio de Abogados de Lomas De Zamora 

-Fundación FUNDEJUS 

    En fútbol masculino nuestro equipo resultó campeón, obteniendo así la "Copa 

Fundación Fundejus". 

    En fútbol femenino nuestras matriculadas obtuvieron el segundo puesto, por 

debajo del representativo de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de Capital 

Federal. 

    La Comisión realizó cenas de deportes en el SUM del Colegio, a mediados de mayo 

de 2013 para agasajar al equipo subcampeón Nacional de Fútbol, también se han 

realizado cena de camaradería en agosto, octubre, y otra con posterioridad a las 
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Jornadas de Mar Del Plata, de camaradería y para agasajo a los que obtuvieron 

medallas y a toda la delegación por la obtención de la Copa Fair Play. 

    Se le obsequió a cada colega que obtuvo medallas tanto en el campeonato Nacional 

de Fútbol como en las Jornadas Interdepartamentales de Mar Del Plata, una foto 

recordatoria. 

    Se adquirió indumentaria: camisetas de voley femenino, maratón, básquet, 

natación y padle, también remeras con el escudo del colegio, las que se entregaron a 

todos los colegas que nos representaron en las Jornadas Deportivas de Mar del Plata. 

 

Comisión de Turismo 

 

    La Comisión, mantuvo los convenios con las agencias y hoteles que se publicaron 

en la página web colegial donde se hacen buenas ofertas a los colegiados y a sus 

familiares.  

    Se celebró un nuevo convenio con "Ofertas en Hotelería.com", en la misma se 

obtienen tarifas muy ventajosas con las "promociones" y "ofertas express", después de 

sacar su clave, el colegiado acuerda directamente con la empresa. 

    En el mes de noviembre se programó un día de campo en Buen Ayre West en 

General Rodríguez donde pasamos un hermoso día familiar. Esta salida en grupo se 

volverá a repetir pues es el segundo año que se realiza y cada vez con mejor acogida. 

La Dra. Alicia Aída Proetto fue la Presidente de la Comisión y sus colaboradores, los 

Dres. Susana M. Barbieri, Roberto Caldara y Francisco Majcen. 

 

Comisión de Incumbencias Profesionales  

 

    La Comisión desarrolló su labor a nivel Provincial y en la Federación Argentina de 

Colegios de Abogados de la República Argentina. 

    La primer reunión anual se desarrolló el día 1º de marzo de 2013 en la sede del 

Consejo Superior del Colegio de Abogados de la Provincia de Buenos Aires. En la 
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misma se intercambiaron opiniones sobre la reforma al Código Civil y su unificación 

con el Código Comercial, y sobre su impacto en nuestras incumbencias profesionales. 

También se evaluó el estado de análisis a ese momento de la reforma. Otro punto 

tratado fue la revalorización de nuestras incumbencias profesionales a través de los 

distintos cursos a dictar por la Fundación C.I.J.U.S.O. También en dicha reunión se 

elaboraron distintas propuestas sobre nuestras incumbencias para el elevarla a la 

Comisión de Incumbencias y Situación Ocupacional de la F.A.C.A.  

    Además se analizó un documento de los decanos de las Facultades de Ciencias 

Económicas “Estándares de Acreditación” por el que se expone para el proceso de 

acreditación de su carrera, en el Capítulo III, como actividades reservadas 

exclusivamente al título de Contador Público, algunas que afectan incumbencias de la 

abogacía. Con relación a este último punto se ha logrado detener el proceso de 

acreditación de la carrera de contador tal como había sido programado. 

    Con fecha 12 de abril, se realizó en el Colegio de Abogados de San Isidro el Primer 

Encuentro Provincial de Dirigentes organizado por el C.O.L.P.R.O.B.A. y Caja de 

Previsión Social. En la Comisión Nº 1 dedicada al análisis actual de nuestras 

incumbencias, se trataron temas como “Nuevos Nichos de Trabajo y Capacitación” 

dentro de áreas como Derecho Informático, Ambiental, Violencia Familiar y Derechos 

del Niño, Contratos Deportivos, Seguridad Pública, Hábitat Popular, Salud Pública, 

Fideicomiso y Derecho Tributario. Asimismo, se sugirió insistir ante la UBA para 

incorporar como materia de grado en la Facultad de Derecho “El Ejercicio 

Profesional”.  

    En una reunión efectuada en la Ciudad de La Plata el 27 de junio, se analizaron las 

conclusiones de  la Comisión de Incumbencias en el Primer Encuentro de Dirigentes 

Bonaerenses. Asimismo, se analizó un artículo “El Abogado como Colaborador 

Efectivo del Servicio de Justicia” de los Dres. Augusto Mario Morello y Roberto 

Berizonce publicado en Jurisprudencia Argentina Nº 5259 que mantiene actualidad y 

se relaciona con nuestras incumbencias. También se resolvió vinculado con aspectos 
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ocupacionales solicitar al Colegio Provincial, la difusión en los distintos colegios de lo 

dispuesto por la ley 13.419 que introdujo el inc. “c” al art. 56 de la ley 5.177. 

    Además se analizaron temas relacionados con la sindicatura concursal a fin de 

elevarlas a la Comisión de Incumbencias y Situación Ocupacional de F.A.C.A., sobre 

todo las surgidas de la última Conferencia Nacional de Abogados. También se dio 

por aprobado un trabajo elaborado por la comisión sobre la implementación de la ley 

20.374 (ley Pierri) de regularización dominial. Asimismo, se solicitó la intervención 

del Consejo Superior para que intervenga ante el ANSES a raíz de la campaña 

publicitaria desplegada por este organismo que sugiere dejar de lado la intervención 

de abogados en los trámites pertinentes. 

    Con fecha 9 de agosto, se realizó en la sede del Colegio de Abogados de Mercedes 

la reunión de la Comisión de Incumbencias de F.A.C.A. y Provincial donde se 

trataron distintos temas relacionados a la sindicatura concursal, asimismo se 

analizaron los resultados de las Segundas Jornadas Internacionales de Derecho Civil 

y Procesal de la Provincia de Buenos Aires, relacionados a nuestro ejercicio 

profesional. En dichas jornadas expusieron sobre temas relacionados a nuestras 

incumbencias el Dr. Antonio Carabio, Presidente del Colegio de Abogados del 

Departamento Judicial de San Isidro, y el Dr. Fernando Varela, Director del Colegio 

de Abogados de La Plata.  

    Finalmente, destaco que obran en poder de la Comisión documentación referida a 

los temas tratados en las reuniones antes referidas. 

 

Comisión de Historia  

 

    La Comisión a cargo de la Dra. Teresa Sanguinetti, durante el año 2013 realizó 

reuniones; se tomó contacto con entidades dedicadas al estudio de la materia y se 

participó en actos del Instituto Belgraniano y del Instituto de Investigaciones 

Históricas Juan Manuel de Rosas.  
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    Se llevó a cabo en nuestro Colegio la Conferencia: "Artigas y los Pueblos Libres", a 

cargo del Dr. Julio Ramón Otaño; y la Conferencia: "El Pensamiento de Juan Bautista 

Alberdi", a cargo del Dr. Julio César Sorrentino.  

 

Secretaría de Implementación 

 

    Se realizaron reuniones abiertas con la participación de los abogados mediadores 

prejudiciales del Departamento Judicial San Martín con el fin de abordar diferentes 

temáticas concernientes a la mediación prejudicial y su implementación, tales como: 

capacitación anual obligatoria, honorarios y aportes de mediación, nuevas 

resoluciones y disposiciones de la autoridad de aplicación, sistema mediare, nuevos 

servicios, permanente asesoramiento a los abogados, etc. 

    Se reglamentó e instrumentó el servicio de recepción de documentación de 

mediación, en la sede del Colegio que posibilitó a los abogados entregar los 

formularios requeridos por el mediador para el inicio de sus actuaciones. A su vez los 

abogados mediadores suscriptos a este servicio pueden prescindir de la guardia 

obligatoria que originalmente le fuese impuesta. 

    Se participó y representó al Colegio en las reuniones de la Comisión provincial de 

Mediación del C.O.L.P.R.O.B.A. realizadas en la Ciudad de La Plata, Mercedes, 

Lomas de Zamora, Quilmes, etc., con el fin de asesorar al Consejo Superior en temas 

relativos a la mediación previa obligatoria. Además se participó en la jornada 

conmemorativa del primer aniversario de la entrada en vigencia de la mediación 

prejudicial obligatoria en la provincia de Buenos Aires, realizada en la ciudad de azul 

y en las I Jornadas Provinciales de Mediación, llevadas a cabo en la Ciudad de Mar 

del Plata.  

    Se tramitaron los cambios de domicilio, exclusiones de sorteo, altas y bajas del 

registro de mediadores; mantenimiento de registro de firmas de abogados 

mediadores. 
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    Se gestionó la capacitación anual obligatoria para aquellos abogados mediadores 

que no concurrieron a las I Jornadas Provinciales de Mediación. 

    Se trabajó en el diseño de un programa de Justicia Juvenil Restaurativa con la 

participación de la Municipalidad de Gral. San Martín Fiscalía General 

Departamental, y la Universidad de San Andrés. El programa esta orientado a evitar 

reincidencias de jóvenes en conflicto con la ley penal que implica, también, generar 

una nueva área de incumbencia para abogados mediadores. 

    La Secretaría se encontró a cargo del Dr. Horacio José Monsalvo. 

 

SECRETARÍA ACADÉMICA 

 

    La Secretaría Académica, cargo del Dr. Claudio César Romera trabajó en la 

elaboración de su Reglamento de Organización y funcionamiento, reglamento que 

fue aprobado por el Consejo Directivo en su reunión de fecha 4 de junio, conforme 

acta Nº 1212. 

    Ha colaborado con los Institutos en la coordinación, promoción y realización de 

actividades. 

    En este sentido ha procurado interpretar la demanda de los colegiados con relación 

a los cursos, disertaciones, conferencias y talleres, es por ello que a iniciativa de la 

Secretaría se ha organizó y realizado la siguiente actividad. 

1.-Curso de Actualización: “Responsabilidad Civil de los médicos y la ley 26.529 de 

Derechos del Paciente”, a cargo del Dr. Jorge Oscar Rossi, realizada en el mes de 

septiembre.  

2.-Charla debate:"Las inconstitucionalidades de la Reforma Judicial", a cargo del Dr. 

Pablo Luís Manili, realizada el 8 de julio. 

3.-Curso sobre: “Separaciones dañinas”, llevada a cabo el 6 de agosto, a cargo de la 

Dra. Yolanda Pérez Buacar. 
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4.-Curso sobre: "Derecho Procesal Constitucional", a cargo de los Dres. Marcelo López 

Alfonsín, Marcela Basterra, Carlos Camps y Pablo Manili, que tuvo lugar en el mes de 

octubre. 

5.- En materia de posgrado, comenzó a dictarse en el mes de septiembre una 

"Actualización en Derecho de Familia, Niñez y Adolescencia", dictada por la 

Universidad de Morón en nuestro Colegio, en la que participan 50 colegas. 

6.- Disertación sobre: "Cuestiones sustanciales y procesales de los accidentes de 

tránsito" a cargo de los Dres. Paulo Alberto Maresca, Daniel Eduardo Conti y Héctor 

Eduardo Leguisamón, realizada el 20 de noviembre. 

 

Instituto de Derecho del Trabajo  

 

    El Instituto, a cargo de la Dra. Andrea Sosa, realizó sus reuniones ordinarias los 

días miércoles por medio entre las 14:30 horas y las 16:30 horas. Muchas de las 

conferencias ordinarias realizadas, fueron transmitidas en vivo y por internet a la sala 

de profesionales de San Miguel, de manera tal que los asistentes a esta última 

pudieron interactuar con el conferencista de turno, escuchando sus exposiciones, las 

preguntas y respuestas de los asistentes en San Martín y también efectuando las 

preguntas que aquellos consideraron oportunas. 

    Los eventos que se desarrollaron durante el transcurso del año 2013 fueron los 

siguientes: 

1.- El 27 de febrero expuso el señor Juez Dr. Néstor Rodríguez Brunengo, sobre “La 

apelación”. 

2.- El 13 de marzo lo hizo el señor Juez Dr. Alejandro Sudera sobre “Indemnizaciones 

derivadas de la extinción de la relación laboral. Cálculo”. 

3.- El 3 de abril disertó el señor Juez Dr. Diego Tula sobre “Instituto de la prescripción 

en el ámbito del Derecho Laboral. Cómputo. Suspensión. Interrupción. Casos 

prácticos”. 
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4.- El 17 de abril expusieron los señores Jueces del Tribunal de Trabajo N° 3 San 

Martín, Dres. Jorge César Rojas, Carlos Alberto Arias y Gabriel Simon Frem sobre la 

“Vista de Causa”. 

5.- El 8 de mayo lo hizo el Dr. Marcelo Chaher sobre “Recursos sobre la vista de 

causa”. 

6.- El 22 de mayo expuso el Dr. Juan José Formaro sobre “Inconstitucionalidad y 

análisis de la Ley de Riesgos del Trabajo. Ley 26.773. La nueva acción civil”. 

7.- El 29 de mayo disertó el señor Juez Dr. Raúl Ojeda sobre “Ley 26.844 de Personal 

de Casas Particulares”. 

8.- El 7 de junio lo hizo la señora Jueza Dra. Diana Cañal sobre “Tercerización: en los 

accidentes y despidos. Intercambio telegráfico. Demanda. Procedimiento en primera 

y segunda instancia. La apelación. Extensión de la responsabilidad a terceros en la 

etapa de ejecución ante el no cobro de los créditos laborales”. 

9.- El cierre del primer semestre del año estuvo a cargo del Dr. Juan Ignacio Orsini 

sobre “Despido discriminatorio (indemnización por embarazo – requisitos). 

Supuestos. Principios legales. Doctrina y Jurisprudencia”. 

10.- Por su parte, el cierre en la sala de profesionales de San Miguel del primer 

semestre del año estuvo a cargo del señor Juez Dr. Alejandro Sudera, que disertó 

sobre “Indemnizaciones derivadas de la extinción de la relación laboral”. 

11.- El segundo semestre del año se inició el 14 de agosto con la exposición del Dr. 

Gustavo Ciampa sobre “Intercambio telegráfico y epistolar previo a la demanda 

laboral. Casos prácticos. Metodología. Doctrina y jurisprudencia”. 

12.- El 29 de agosto se realizó una jornada intensiva extraordinaria, entre las 14.30 

horas y las 19 horas. Durante las primeras dos horas, expusieron los Dres. Mario 

Ackerman, Miguel Angel Maza y Miguel Machado sobre la Ley de Riesgos de 

Trabajo y la ley 26.773. La exposición versó sobre el “Régimen de opción. 

Competencia. Aplicación de la ley en el tiempo. Debates actuales”. En las últimas dos 

horas disertaron los Dres. Silvia Pinto, Raúl Ojeda y Jorge Elías sobre “Despido 

discriminatorio. Supuestos. Prueba. Técnica de reparación”. 
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13.- El 11 de septiembre expuso el Dr. Emilio Romualdi sobre “Composición del 

salario. Horas extraordinarias. Metodología. Aplicación.  Ley de Contrato de Trabajo. 

Regímenes especiales. Casos prácticos. Doctrina y jurisprudencia”. 

14.- El 25 de septiembre lo hizo el Dr. Antonio Barrera Nicholson sobre “Rebajas 

salariales y sumas no remunerativas. Reciente jurisprudencia de la CSJN”. 

15.- El 9 de octubre disertó la Dra. Gabriela Fernanda Boquín sobre “Verificación de 

créditos laborales en la quiebra. Metodología. Aplicación. Casos prácticos. Doctrina y 

jurisprudencia”. 

16.- Durante los días jueves 17 y viernes 18 de octubre, el Instituto tuvo la enorme 

responsabilidad y el orgullo de organizar el XIX Congreso Nacional del Equipo 

Federal del Trabajo denominado “Trabajo decente en una sociedad decente”. 

    La apertura estuvo a cargo del señor Ministro de Trabajo de la provincia de Buenos 

Aires, Dr. Oscar Cuartango; del señor Presidente del Colegio de Abogados de San 

Martín, Dr. Marcos Vilaplana; de la señora Presidenta del Equipo Federal de Trabajo, 

Dra. Mónica Palomino Rocha; y de la Directora del Instituto de Derecho del Trabajo 

de San Martín, Dra. Andrea Sosa Velésquen Sáenz. 

    La conferencia inaugural estuvo a cargo del señor Ministro de Trabajo de la 

Provincia de Buenos Aires, Dr. Oscar Cuartango, con la coordinación de los Dres 

Hugo Fariello (CASM) y María Teresa Agüero (C.A.S.M). 

    La locución del Congreso estuvo a cargo del Dr. Alejandro González (C.A.S.M.). 

    Durante el Congreso, se desarrollaron las siguientes áreas temáticas de exposición 

y debate: 

- Panel sobre Trabajo y Derechos Humanos, a cargo de los Dres. Héctor Scotti 

(C.A.B.A.), Manuel Candelero (Universidad Nacional de San Juan), Héctor Hugo 

Boleso (Universidad Nacional del Nordeste) y Sonia Spreafico (Universidad 

Autónoma de Entre Ríos). Fueron coordinadores los Dres. Adolfo Matarrese y Rocío 

Soledad Ocampo (C.A.S.M). 

- Se realizó trabajo en Comisión sobre Derechos Humanos, siendo sus coordinadores 

los Dres. Carlos Macho (C.A.S.M.) y Romina Soledad Guadagnoli (San Nicolás). 
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- El siguiente panel denominado “Trabajo y salud”, estuvo a cargo de la Dra. Myriam 

Nicolaci (Universidad Nacional Lomas de Zamora) quién disertó sobre “Condiciones 

y medio ambiente de trabajo” y del Dr. Gualberto José María Milocco (Universidad 

Autónoma de Entre Ríos), quién lo hizo sobre “Administración, trabajo y salud”. 

- El panel sobre “Reflexiones sobre la Ley de Riesgos del Trabajo” estuvo a cargo de 

los Dres. Paula Passini (A.A.B.A.), Moisés Meik (U.B.A.) y Juan Formaro 

(Universidad Nacional de La Plata). La coordinación la realizaron los Dres. Diego 

López Vázquez (C.A.S.M.) y Elba Perdiz (Universidad Nacional de Lomas de 

Zamora). 

- La conferencia de cierre del primer día del Congreso estuvo a cargo de la Dra. Estela 

Milagros Ferreirós, que expuso sobre “Poder Judicial y Constitución”, siendo los 

coordinadores los Dres. Pablo Celiz (C.A.S.M.) y Ornella Fariello (CASM). 

- El segundo día del Congreso se inició con la actividad en la Comisión sobre Trabajo 

y Salud, siendo sus coordinadores las Dras. Elba Perdiz (Univ. Nac. Lomas de 

Zamora) y Claudia Barrios (C.A.S.M). 

- El panel sobre “Trabajo y Construcción de una Sociedad Democrática” estuvo a 

cargo de los Dres. Luisa Contino (Tucumán), Rosita Mercado (San Juan), Beltrán 

Laguyás (Mar del Plata), Martha Rodriguez de Dib (Chaco) y Rodolfo Capón Filas 

(Universidad Nac. Lomas de Zamora). Sus coordinadores fueron los Dres. Gustavo 

Velesquen Saenz (C.A.S.M.) y Claudia Kalaydjian (CASM). 

- Posteriormente, se realizó actividad en la Comisión sobre Construcción de una 

Sociedad Democrática, siendo coordinado el evento por los Dres. Lucas Malm Green 

y Christian Pivarchuk (C.A.S.M). 

- El taller sobre Trabajo en Casas Particulares estuvo a cargo de los Dres. Juan Ignacio 

Orsini (S.C.J.B.A.) y Andrea Amarante (C.P.A.C.F.). Sus coordinadores fueron los 

Dres. Rita Sosa (C.A.S.M.) y Leonardo Lobelle (C.A.S.M.). 

- Finalmente, la conferencia de cierre del Congreso denominada “Abogacía y 

Democracia” estuvo a cargo del Dr. Reginald Felker (Brasil). Su presentación a cargo 
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del Dr. Rodolfo Capón Filas y los coordinadores fueron los Dres. Graciela Santaliestra 

(C.A.S.M) y Oscar Adolfo Toyos (C.A.S.M). 

17.- Las disertaciones ordinarias se reanudaron el 30 de octubre con la exposición del 

Dr. Ricardo Cornaglia sobre “La opción excluyente en la ley 26.773. Juez natural y 

competencia en la LRT y su reforma. Cuantificación del daño y juicio en los 

infortunios de trabajo. Requisitos de admisibilidad del recurso extraordinario en el 

control de constitucionalidad de las leyes 24.557 y 26.773”. 

18.- El 13 de noviembre disertaron los Dres. Alejandro Gonzalez y Oscar Adolfo 

Toyos sobre “Demanda por despido. Todas las variantes. Modelos. Casos prácticos. 

Doctrina y jurisprudencia”. 

19.- El 27 de noviembre disertó el Dr. Angel Eduardo Gatti sobre “Tercerización de 

las relaciones laborales en la Argentina y en el mundo. Supuestos. Principios legales. 

Doctrina y jurisprudencia”. 

20.- El cierre de la actividad en el Instituto estuvo a cargo del Dr. Francisco Javier 

Abajo Olivares que expuso sobre “Maltrato. Violencia laboral. Mobbing. Supuestos. 

Principios legales. Doctrina y jurisprudencia”. 

    En conclusión, durante todo el año 2013, el Instituto realizó una intensa actividad 

académica ordinaria para los matriculados del C.A.S.M. y se posicionó a nivel 

nacional mediante la organización del XIX Congreso Nacional del Equipo Federal del 

Trabajo, que contó con la asistencia de colegas de todo el país y de la hermana 

República Federativa del Brasil. 

 

Instituto de Derecho Comercial  

 

    Continuando con la actividad académica, el Instituto, a cargo de la Dra. Patricia 

D´Albano Torres ha desarrollado durante el año 2013, no solo, reuniones abiertas, 

charlas, debates y conferencias, sino que se abocó a la investigación y al desarrollo de 

temas que se plasmaron en su mayoría en artículos y ponencias presentadas y 

aprobadas por distintos ámbitos académicos provincial y nacional. Esta realidad, 
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enorgullece al Instituto pues dicha tarea forma parte de unas de las principales metas 

asignadas: promover el estudio y la  investigación. 

    Entre las actividades desarrolladas cabe destacar: 

1.-07 de marzo. Reunión abierta “Aspectos comunes al Derecho Civil y Derecho 

Comercial en la unificación del Código”, a cargo del Dr. Eduardo Enrici.  

2.- 21 de marzo. Reunión abierta sobre “Régimen patrimonial del matrimonio y 

uniones convivenciales”, a cargo de la Dra. Patricia D’Albano Torres.  

3.- 04 de abril. Reunión abierta sobre “Incidencia de la unificación del Código en el 

sistema concursal. Implicancias en la responsabilidad, a cargo de la Dra. Gabriela 

Fernanda Boquín.  

4.- 18 de abril. "Las reformas sobre prescripción en la unificación del Código", a cargo 

de Dr. Eduardo Enrici.  

5.- 25 de abril."Los derechos del consumidor en los juicios ejecutivos y ejecuciones 

hipotecarias" a cargo de la Dra. Ángela Williams.  

6.- 02 de mayo. "Incidencia de la unificación del Código en el sistema concursal. 

implicancias en la responsabilidad", a cargo de la Dra. Gabriela Fernanda Boquín.  

7.- 16 de mayo. "El sistema societario actual. ¿un nuevo sistema de responsabilidad?” 

a cargo de la Dra. Adriana Beatriz Blanco. 

8.- 30 de mayo. “Los títulos de crédito y contratos bancarios en el nuevo sistema”, a 

cargo del Dr. José Luís Ceratti. 

9.- 27 de junio. “Práctica profesional en el asesoramiento a pymes y microempresas” 

Primera reunión abierta sobre: Impuestos nacionales y provinciales. Tasas locales. 

Inscripciones fiscales, previsionales, laborales y sindicales”, a cargo del Cdor. Víctor 

Gramajo. 

10.- 11 de julio. “Práctica profesional en el asesoramiento a pymes y microempresas” 

Segunda reunión abierta sobre: Contratos, fondo de comercio, introducción laboral y 

societaria, a cargo de la Dra. Patricia D’Albano Torres.  

11.- 08 de agosto. Reunión abierta foro de jurisprudencia: los derechos del 

consumidor y los contratos comerciales, a cargo de la Dra. Patricia I. D’Albano Torres.  
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12.- 22 de agosto. Reunión abierta sobre estafa y otras defraudaciones en el ámbito del 

derecho Comercial, a cargo de la Dra. Melina Pía Mattiazzo.  

13.- 19 de septiembre. Reunión abierta: “los trabajadores y su crédito en el nuevo 

sistema de la ley concursal” como perseguir el cobro del crédito laboral. Cómo hacer 

valer la posición del trabajador y de la cooperativa de trabajo en el proceso, a cargo 

de la Dra. Patricia I. D´Albano Torres. 

14.- 03 de octubre. Reunión abierta: “Las ejecuciones de sentencia en los 

procedimientos provinciales” Como perseguir su cobro en los distintos procesos, a 

cargo del Dr. Daniel Eduardo Conti. 

15.- 24 de octubre. Reunión abierta: “Gestión de servicios profesionales y redes 

sociales Ventajas y desventajas. El Estudio Jurídico conectado permanentemente con 

sus clientes, a cargo del Dr. Hugo Oscar D’Ubaldo, especialista en Marketing Jurídico.  

16.- 07 de noviembre. Reunión abierta: Seguros ambientales. Problemas con las 

pólizas en general y con las de transporte en particular, a cargo del Dr. Eduardo 

Arturo Crocco.  

17.- 21 de noviembre. Asistencia a la Jornada de Institutos de Derecho Comercial, a 

cargo de la Dra. Patricia I. D´Albano Torres. 

 

Trabajos de investigación y estudio. participaciones. 

    Durante el año se realizaron, además, trabajos de estudio e investigación que se 

plasmaron en más de veinte ponencias de los Dres. Gabriela Fernanda Boquín, José 

Luis Ceratti, Patricia Inés D’Albano Torres, asistiéndose a diferentes eventos 

académicos  provinciales y nacionales. 

    También se participó de las Jornadas Provinciales sobre Incumbencias en Trenque 

Lauquen a la cual la Directora del Instituto fue invitada a dar la conferencia sobre las 

incumbencias de los abogados en el proceso concursal. 

  

Balance de la memoria:  
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    De las actividades del Instituto de Derecho Comercial surge que el mismo ha 

realizado actividades en todos los ámbitos de desarrollo: charlas abiertas y gratuitas, 

foros de jurisprudencia, estudio e investigación, publicaciones, representación en los 

foros académicos, intercambio con otros institutos de Colegios de la provincia de 

Buenos Aires, y principalmente capacitándose y colaborando en la capacitación 

profesional de todos los matriculados.  

    Asimismo, cabe destacar de una manera muy especial, la colaboración y trabajo de 

la Secretaría Académica, sin cuya labor no habría sido posible lograr todo el logro 

académico del Instituto. 

    El Instituto contó con 35 miembros de participación activa y con la participación 

asidua de otros colegas que asisten a las reuniones según los temas a tratarse, 

habiendo tenido una gran captación del interés de los matriculados. Las reuniones se 

realizaron los días miércoles, cada 15 días, en el horario de 14:30, publicándose el 

programa de actividades al inicio de cada semestre. 

 

Instituto de Derecho Civil 

 

     El Instituto de Derecho Civil, a cargo de la Dra. Andrea Noemí Outeiriño se reunió 

los últimos lunes de cada mes en la sede del Colegio.  

     El 15 de mayo organizó una disertación sobre: “La Ley 14.432. Beneficio de 

inembargabilidad e inejecutabilidad de los inmuebles únicos destinados a vivienda y 

de ocupación permanente. El marco constitucional. Diferencia con la constitución 

como bien de familia. Diversas situaciones que se presentan. Derecho comparado” 

que se encontró a cargo del Dr. Paulo Alberto Maresca. 

    En el mes de abril, organizó en forma conjunta con la Fundación Ciencias Jurídicas 

y Sociales, un curso en materia de Responsabilidad Civil, el que se encontró a cargo 

del Dr. Jorge Oscar Rossi, desarrollado los días martes 9,16, 23 y 30 abril.  

 

Instituto de Derecho de la Niñez, Adolescencia y Familia 
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     El Instituto, a cargo del Dr. Hernán Villalonga Kinch, organizó en el mes de marzo 

una disertación que dictó el Dr. Marcos Mauricio Córdoba sobre: “¿Uniones 

convivenciales o convivencias asistenciales?”.  

     Asimismo, el Instituto participó en la planificación y organización para el dictado 

de la Carrera de Actualización en Derecho de Familia, Niñez y Adolescencia de la 

Universidad de Morón, curso de posgrado, de un año de duración que comenzó a 

dictarse en el mes de septiembre.  

 

Institutos de Derecho Penal y Procesal Penal  

 

    Los Institutos a cargo de los Dres. Rodolfo Sergio Kattán y Juan Manuel Yalj 

respectivamente, se reunieron en forma conjunta los segundos martes de cada mes. A 

modo de reseña la actividad académica desarrollada fue la siguiente: 

1.- 09 de abril. Reforma al régimen de excarcelaciones en la provincia de Buenos 

Aires. Ley 14.434, a cargo del Dr. Rodolfo Sergio Kattán. 

2.- 15 de mayo. "Nulidades en el proceso penal", a cargo del Dr. Sergio Luis Pilarche, 

Juez de la Sala II de la Cámara de Apelaciones y Garantías en lo Criminal y 

Correccional Departamental. 

3.- 11 de junio. Reunión abierta: "Delitos cometidos mediante el empleo de armas de 

fuego y su incidencia en las medidas coercitivas de la libertad durante el proceso 

penal", a cargo del Dr. Roberto González, Auxiliar Letrado de la sala III de la Cámara 

de Apelaciones y Garantías en lo Criminal y Correccional Departamental. 

4.- 25 de junio. Disertación: "Cárcel - Derecho penitenciario y tutela judicial", a cargo 

de los Dres. Marta Monclús Masó, Ramiro Gual y Alberto Volpi. 

5.- 13 de agosto. "Validez constitucional de la acusación en soledad del particular 

damnificado", a cargo del Dr Rodolfo Sergio Kattán. 

6.- 10 de septiembre. Reunión abierta: "Comparación y operatividad de las leyes 

12.256 y 24.660 en el marco de ejecución de la pena.", a cargo del Dr. Roberto 
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González Auxiliar Letrado de la sala III de la Cámara de Apelaciones y Garantías en 

lo Criminal y Correccional Departamental. 

7.- 08 de octubre. Reunión abierta: "Técnicas de investigación en delitos contra la 

integridad sexual", a cargo del Dr. Diego Caccavalo, especialista informático en 

delitos sexuales de la Fiscalía de Delitos Sexuales del Departamento Judicial San 

Martín. 

8.- 7 de noviembre. "Balance a 15 años de la entrada en vigencia del Código Procesal 

Penal en la provincia de Buenos Aires", a cargo de los Dres. Fernando Luís María 

Mancini y Carlos Ángel Natiello, Jueces de la Cámara Penal de Casación de la 

Provincia de Buenos Aires. 

9.- 28 de noviembre. “Transición desde la prisionización hacia el medio libre: crisis 

del paradigma resocializador", a cargo del Dr. Prof. Carlos Elbert, abogado, doctor en 

ciencias jurídicas y sociales; ex Juez de la Cámara Nacional de Apelaciones de la 

Capital Federal -desde 1984 hasta diciembre de 2005-, profesor consulto asociado de 

Derecho Penal y Criminología, de la Universidad Nacional de Buenos Aires; docente 

en Alemania entre otros; Dr. Borinsky, abogado, doctor en derecho y ciencias 

jurídicas, Juez del Tribunal de Casación de la provincia de Buenos Aires, docente 

universitario, y el Dr. Leonardo Tundidor, Director Provincial de Alcaidías 

Departamentales. “El programa de alcaidías departamentales: paradigma de 

intervención para la primera etapa de la detención", a cargo del Licenciado Juan 

Carlos Domínguez Lostaló (Instituto Latinoamericano de las Naciones Unidas para la 

Prevención del Delito y el Tratamiento del Delincuente), Dra. María Pía Leiro (Juez de 

Cámara Departamento Judicial Zárate Campana, Ex Subsecretaría de Política 

Criminal de la provincia de Buenos Aires), Inspector Gral. Rodolfo Uncal (Director 

Gral. de Coordinación del S.P.B.). 

 

Instituto de Derecho Administrativo 
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    El Instituto, dirigido por el Dr. Héctor Nicolás Calvente, ha realizado las siguientes 

actividades: 

1.- En el mes de octubre se realizó una reunión abierta sobre Aspectos Generales del 

Juicio de Apremio. 

2.- En el mes de noviembre, se llevó a cabo una reunión en la sala de profesionales del 

Tribunal del Trabajo N° 1 de San Miguel con los integrantes de las Direcciones de 

Apremios de los Municipios de Malvinas Argentinas, José C. Paz y San Miguel, 

donde se disertó sobre el Procedimiento de Apremio. 

 

Instituto de Defensa del Consumidor 

 

    El Instituto, a cargo del Dr. Fernando Antonio Voces se abocó al análisis de la 

normativa sobre la materia tanto en el ámbito nacional como provincial.  

    En este sentido ha organizado y llevado a cabo, con fecha 15 de mayo una 

disertación sobre: “Derecho del consumidor, tipos de daño y procedimiento”, donde 

se establecieron las nociones del daño punitivo, daño directo y procedimiento en el 

ámbito administrativo, judicial y arbitral. Los expositores encargados fueron, la Dra. 

Lucrecia Córdoba, Dra. Marcela Novick; el Dr. Fernando Shina y el Director del 

Instituto Dr. Fernando Antonio Voces. 

    El 26 de septiembre se brindó la disertación sobre: “El Derecho y la defensa del 

consumidor y el usuario”, introduciendo a la problemática y realizando el análisis de 

la Ley 13.133 y su modificatoria Ley 14.514, también se trataron temas tales como la 

revisión judicial de las sanciones de las OMIC y mediación prejudicial y defensa del 

consumidor. Los disertantes encargados fueron: la Dra. Valeria Andrea Romero, Dr. 

Adrián Marcelo Ganino, Dr. Mauricio Bianchi, Dra. María Cristina Fernández y el Dr. 

Horacio José Monsalvo. 

 

Instituto de Métodos Alternativos de Resolución de Conflictos 
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    El Instituto de Métodos Alternativos de Resolución de Conflictos, a cargo de la Dra. 

Andrea Catalina Vexina durante el transcurso del año llevó a cabo reuniones abiertas 

el último jueves de cada mes a las 14:30 horas. 

    Trabajó activamente, en forma conjunta con la secretaría académica, en las 

cuestiones atinentes a las distintas problemáticas en la implementación de la 

mediación en la provincia de Buenos Aires, en la información continua a los 

mediadores y abogados y en el apoyo permanente a los noveles abogados. 

    Participó de reuniones informativas y de debate junto a los Institutos de todos los 

colegios de la provincia de Buenos Aires, expresando las inquietudes referidas a la 

implementación de la ley de mediación, la formación de los mediadores y el trabajo 

en red de todos los Institutos y Centros de Mediación de todos los Colegios de la 

provincia. 

1.-25 de abril. Reunión abierta: “Problemáticas de la ley de mediación de la provincia 

de Buenos Aires y su reglamentación”. 

2.- 30 de mayo. Reunión abierta. 

3.- 27 de junio. Reunión abierta: “Debate sobre experiencias de los mediadores en su 

nuevo rol”. 

4.- 29 de agosto. Reunión abierta: “El abogado de parte en el proceso de mediación  

5.-31 de noviembre. Reunión abierta:”Debate - balance de la actividad del mediador 

durante el año. 

 

Instituto de Derecho Internacional 

 

    Durante el primer semestre del año 2013 se organizó un curso teórico práctico de 3 

horas de duración a cargo de la Dra. Andrea Esparza (Profesora de Derecho 

Internacional Privado de la UBA) el día 6 de Junio, sobre Restitución Internacional de 

Niños, Niñas y/o Adolescentes. En dicha ocasión, además de analizar las 

Convenciones aplicables, se hizo un rico detalle de los casos jurisprudenciales más 

resonantes y se analizó el aspecto práctico del proceso de restitución. 
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    Durante el segundo semestre se organizaron dos Disertaciones sobre temáticas 

especialmente solicitadas por nuestros colegiados: la primera jornada se llevó a cabo 

el 10 de octubre sobre Alimentos Internacionales: la Convención de Nueva York y su 

aplicación en la República Argentina. Estuvo a cargo de la Lic. Mariana Franco de la 

Dirección de Cooperación Internacional del Ministerio de Justicia y Derechos 

Humanos de la Nación. La segunda jornada se realizó el 21 de noviembre y versó 

sobre la sustracción internacional de niños con especial referencia al caso “Arias 

Uriburu” a cargo del Dr. Romano (especialista en Derecho Internacional Privado y 

abogado de la Fundación Niños Unidos para el Mundo). 

    Asimismo, se continuó con el ciclo de reuniones abiertas los terceros jueves de cada 

mes: el jueves 15 de agosto se abordó la relación entre el derecho interno y el derecho 

internacional y los principios de aplicación de los tratados. El jueves 19 de Septiembre 

se abordó la temática del procedimiento ante la Comisión y Corte Interamericana de 

Derechos Humanos. Ambas reuniones tuvieron una acogida interesante entre 

nuestros matriculados. 

    La Directora también continuó con el plan de representar al Colegio en diversos 

encuentros académicos. Fue así que el 15 de Junio expuso sobre los principios de la 

Integración Regional en el marco de la Diplomatura en Relaciones Internacionales de 

la U.A.I. y el 14 de agosto disertó sobre los Procedimientos Laborales contra Estados 

extranjeros en la sede del C.A.M. Asimismo, con el auspicio de C.I.J.U.S.O. dictó el 

curso a distancia sobre Derecho Procesal Internacional durante el mes de Octubre 

para todos los colegiados de la provincia de Buenos Aires. 

 

Instituto de Filosofía del Derecho 

 

….El Instituto de Filosofía del Derecho, a cargo del Dr. Gerardo Mateo Sofía, realizó 

reuniones abiertas los terceros miércoles de cada mes. 

    En el ámbito de dichas reuniones  se abordó el tema: “Ser, conocimiento, saber y 

cultura”, llevada a cabo el 15 de marzo. 
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Instituto de Derecho Ambiental 

 

    El Instituto participó los días 17 y 18 de abril en la Primera Cumbre de Intendentes 

Contra el Cambio Climático en la localidad de Tigre y en la Universidad de Belgrano. 

    El día 26 de abril se realizó la Conferencia: “El amparo federal art. 43 de la 

Constitución Nacional. Ley General del Ambiente. Jurisprudencia de la C.S.J.N.”, a 

cargo del Dr. Julio César Sorrentino, especialista en Derecho Ambiental (U.B.- Ilustre 

Colegio de Abogados de Sevilla- España), Docente de la cátedra del Dr. Dino Bellorio 

Clabot en las Facultades de Derecho de la U.B.A. y la U.S.I. 

    El día 23 de mayo se realizó la presentación de los libros “Teoría general” y 

“Legislación fundamental sobre recursos naturales y ambiente humano sustentable” 

de la editorial Educalp, a cargo de su autor el Rector emérito de la U.C.AL.P. Dr. 

Rafael Breide Obeid y el Dr. Félix Isla. 

    Durante los meses de agosto y octubre se realizaron reuniones abiertas en las que 

se trataron temas como la “Problemática Jurídica del Arroyo Medrano”, a cargo de la 

Dra. Azucena Lucía Sasso y “Laguna de Cárcova: Abordaje interdisciplinario”, 

organizada por el Dr. Raúl Néstor Álvarez conjuntamente con sociólogos y 

antropólogos de la U.N.S.A.M. 

    Los días 30 y 31 de octubre nuestro Colegio adhirió al IV Foro Internacional 

Ambiental realizado en el C.P.A.C.F., la Universidad de Belgrano y la Embajada de 

Brasil. 

    Integraron el Instituto los Dres. Julio César Sorrentino, Roberto Enrique Melchiori, 

Raúl Néstor Álvarez y las Dras. Azucena Lucía Sasso y Marisa Castro.  

 

Instituto de Derecho de la Discapacidad 

 

    El Instituto de Derecho de la Discapacidad ha mantenido su constante presencia en 

las reuniones mensuales en el Colegio de Abogados de San Martín los primeros 
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martes de cada mes, y en la sala de profesionales de San Miguel, los terceros. 

Iniciándose el ciclo correspondiente, en fecha 05 de Marzo de 2013. 

    Se han receptado las solicitudes de todos los colegiados que han hecho llegar al 

Colegio sus inquietudes, sugerencias y reclamos, en la medida que resultan en un 

mejoramiento de la gestión y utilización de los recursos del Colegio en miras de 

superar el servicio brindado, entre ellas el pedido elevado por la Presidencia de este 

Colegio para emitir opinión sobre una denuncia de inconstitucionalidad de la Ley 

26.854 interpuesta por un colegiado, en la cual este Instituto emitió un dictamen 

manteniendo la constitucionalidad de la norma planteada ya que se consideró que no 

se encontraban vulnerados los derechos de las personas con discapacidad. 

    El 23 septiembre de 2013 el Instituto participó de la Reunión Extraordinaria del 

“Derecho de la Salud y Medicina Prepaga” realizada en el Colegio de Abogados de 

San Isidro. 

    En la profundización de los vínculos con las restantes Instituciones, debe 

mencionarse la asistencia del Instituto a la presentación del Protocolo para el Acceso a 

la Justicia de las Personas con Discapacidad, el día 11 de noviembre 2013 en el Salón 

Auditorio “Germán Abdala” del edificio de la Jefatura de Gabinete de Ministros, sito 

en Av. Julio A. Roca 782, donde se llevó a cabo el acto de Presentación del Protocolo 

para el Acceso a la Justicia de las Personas con Discapacidad y del Taller de 

Formación de Formadores “Derecho a un trato adecuado. Acceso a la justicia de las 

personas con discapacidad”, con la presencia de personalidades importantes en la 

temática como: el embajador de la Unión Europea, Alfonso Diez Torres; la integrante 

del Programa Nacional de Asistencia para las Personas con Discapacidad en sus 

Relaciones con la Administración de Justicia (ADAJUS), Mabel Remón; el Procurador 

General de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Dr. Germán Garavano, la Dra. 

María Soledad Cisternas, Presidenta del Comité de Naciones Unidas de las Personas 

con Discapacidad, la Dra. María Silvia Villaverde, Juez de los Tribunales de Familia 

del Departamento Judicial de Lomas de Zamora y la Dra. Almudena Castro-Girona 

Martínez; con la asistencia de los miembros del Instituto a los fines de nutrirnos en 
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relación a la temática y así coadyuvar a la promoción del efectivo acceso a la justicia 

de las personas con discapacidad, mediante la toma de conciencia por parte de los 

operadores del sistema sobre las barreras que obstaculizan la participación directa e 

indirecta de aquéllas en su interacción con el servicio de justicia. 

    Así también corresponde consignar, que este Instituto ha participado a través de la 

exposición del Director del Instituto Dr. Claudio Espósito en el Congreso organizado 

por la Caja de Abogados de la Provincia de Buenos Aires, llevado a cabo en la Ciudad 

de Mar del Plata los días 29 y 30 de noviembre de 2013 en el “XVII Discapacidad” y 

“XVIII Congreso Provincial Sobre Seguridad Social para Abogados con 

Discapacidad”; en el marco del vigésimo aniversario de la Comisión 

Interdepartamental de Abogados con Discapacidad constituida en junio del año 199l. 

Durante las jornadas, se debatió en las distintas comisiones respecto del abordaje de 

la discapacidad en la niñez, juventud, y ancianidad, analizando y  reflexionando 

sobre las herramientas para su efectiva inclusión. 

     En relación a la comunicación activa con el Colegio de Abogados, se han remitido 

a la Presidencia notas de incumbencia, a saber: en marzo de 2013 se realizó la 

presentación de una nota girada al Área de Obras del Colegio por la accesibilidad 

edilicia; en Septiembre de 2013 se remitió una nota a la Presidencia para que la Caja 

de Previsión de Abogados actualice y adecue el formulario donde se requiere el 

subsidio por hijo con discapacidad, que llevaba una denominación inadecuada al 

llamarla “Asignación por Hijo Minusválido”. 

 

    Gestiones conjuntas con el C.O.L.P.R.O.B.A. 

    En la profundización de los vínculos con los Colegios de la provincia de Buenos 

Aires, y acompañando a los mismos en la creación de comisiones o institutos que 

trabajen la temática, se propuso a través de la Presidencia del Colegio de Abogados 

de San Martin la creación de la Comisión de Discapacidad en el C.O.L.P.R.O.B.A., que 

ha tenido respuesta positiva por parte del Consejo Directivo del COLPROBA, 

habiendo sido designado Presidente de la Comisión el Dr. Marcos Vilaplana. 
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    Actividades académicas. Reseña de las actividades. 

    Con el prioritario objetivo del perfeccionamiento y actualización, en forma gratuita, 

hemos generado un sólido vínculo con el Colegio de Abogados y sus matriculados, y 

desde allí acordado la organización conjunta de multiplicidad de Jornadas y 

Seminarios, trabajando activamente en la logística de la organización, publicidad, 

inscripciones, emisión de certificados. Entre ellos y sólo a modo de ejemplo: 

1.-12de abril – Participación en la I Jornada sobre Dirigentes de la provincia de 

Buenos Aires, llevada a cabo en el Colegio de Abogados de San Isidro.- 

2.-25 de junio – Jornada “El Certificado Único de Discapacidad - Trámites 

Administrativos - Junta Evaluadora”. Disertantes: Dra. Beatriz Tulio - Directora de 

Salud Pública, Municipalidad de Tres de Febrero, Lic. Barone Giselle Carla, Lic. 

Filgueiras Lilian realizada en la Sede del Colegio de Abogados de San Martín. 

3.-11de julio – Participación y exposición del Instituto a través de sus miembros Dra. 

Ilda Alvarez y Dra. Liliana Nesosi en la Jornada que informó sobre los marcos legales 

actuales en discapacidad y salud mental llevada a cabo en la Universidad Abierta 

Interamericana. 

4.-23 de septiembre – Asistencia de miembros del Instituto a la Reunión 

Extraordinaria “El derecho a la Salud y la Medicina Prepaga” celebrado en el Colegio 

de Abogados de San Isidro. 

5.-05 de noviembre. Mesa debate “Violencia y Discapacidad” “Denuncia, 

intervenciones y dispositivos de contención”. Disertantes: Licenciada Sabrina C. 

Buzali Comisaría de la Mujer de San Martín, Subcomisaria María Alejandra Duarte 

Comisaría de la Mujer de San Martín, Licenciada Marcela Ferri - Secretaria de 

Políticas de Inclusión de la Municipalidad de San Martín realizada en la Sede del 

Colegio de Abogados de San Martín. 

6.-07 de noviembre. I Encuentro Comisión de Discapacidad del COLPROBA 

celebrado  en la Sede del Colegio de Abogados de la Provincia de Buenos Aires en la 
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Ciudad de La Plata, con la asistencia del Director del Instituto Dr. Claudio Espósito y 

miembros del mismo. 

7.-11 de noviembre. Asistencia al acto de Presentación del Protocolo para el Acceso a 

la Justicia de las Personas con Discapacidad y del Taller de Formación de Formadores 

llevado a cabo en el edificio de la Jefatura de Gabinete de Ministros, sito en Av. Julio 

A. Roca 782, Capital Federal, organizado por la Defensoría General de la Nación y 

Eurosocial. 

8.-27 de noviembre. Charla Previa Preparatoria en la Municipalidad de San Martín 

con miras a la Mesa Debate del 05/12/2013.  

9.-05 de diciembre. Mesa Debate "Mesa de Diálogo en Discapacidad y Derechos 

Humanos" realizada en la Sede del Colegio de Abogados de San Martín, con 

presencia de miembros del Instituto y su Director,  autoridades del Colegio, 

funcionarios de la Municipalidad de San Martín entre ellos su Intendente, empleados 

judiciales y jóvenes con discapacidad. 

10.-19 de diciembre. II Encuentro Comisión de Discapacidad del COLPROBA 

celebrado en la Sede del Colegio de Abogados de Quilmes con la asistencia del 

Director del Instituto Dr. Claudio Espósito. 

    El Colegio activamente colaboró en la organización de todos ellos poniendo a 

disposición del Instituto su apoyo y logística como así también su personal. 

 

    Enlace con la Comunidad 

    Merece destacarse la labor del Instituto con la Comunidad y el Municipio de San 

Martín, que como corolario y con la colaboración del Colegio de Abogados 

Departamental que permitió la realización, primero, con la ejecución de una Charla 

Previa Preparatoria el día 27 de noviembre de 2013 realizada en la Municipalidad de 

San Martín para luego durante el Ciclo del Instituto de Derecho de la Discapacidad 

llevarse a cabo la "Mesa de Diálogo en Discapacidad y Derechos Humanos" el día 05 

de diciembre de 2013, que contó con la participación de miembros del Instituto y su 

Director, Dr. Claudio Espósito, autoridades del Colegio de Abogados de San Martín 
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el Dr. José Apaz, Vicepresidente Primero; Dra. Mónica Rearte, Vicepresidente 

Segunda y Dr. Marcelo Di Salvo en su doble rol como Secretario General del Colegio 

de Abogados y Director de Legal y Técnica de la Municipalidad de San Martín; 

funcionarios de la Municipalidad de San Martín Sr. Intendente Gabriel Katopodis; 

Oscar Minteguía, Secretario de Desarrollo Social; Daniela Mourelle, Directora de la 

Oficina de Personas con Discapacidad; Carlos Rodríguez, Secretario de Obras 

Públicas; y jóvenes con distintas discapacidades que plantearon diferentes 

problemáticas desde su visión como por ejemplo, accesibilidad de rampas, baches en 

la vía pública y acceso a la justicia y edificios judiciales, tránsito y aros magnéticos 

entre otras.  

    Allí el Dr. José Apaz Vicepresidente Primero del Colegio, gestionó y acordó con el 

Intendente de San Martin la extensión de la rampa de acceso al Edificio del Colegio 

de Abogados de San Martin, la posibilidad de adecuar la misma sin necesidad de 

realización de expediente administrativo alguno, por lo que este Instituto solicita por 

su intermedio que el Consejo Directivo pueda realizar las gestiones necesarias para 

adecuar la misma para que sea accesible a usuarios de sillas de ruedas con la 

inclinación adecuada. 

    Los jóvenes con discapacidad nos han sugerido la posibilidad de realizar algunas 

adecuaciones necesarias a saber: que el tiempo del cierre de la puerta del ascensor sea 

superior al que existe en el día de hoy y se coloque un cartel indicador de la cantidad 

de personas que pueden subirse a él; y que se indiquen en los baños del Colegio 

cuales estén adaptados para que personas usuarias de sillas de ruedas. 

 

Instituto de Sociología del Derecho 

Instituto de Historia del Derecho y de las Instituciones  

 

    Las reuniones de los Institutos se desarrollaron en forma conjunta, los últimos 

jueves de cada mes, a las 14 horas en la sede del Colegio.  

    Las mismas fueron abiertas, gratuitas, dialogadas y se trataron los siguientes temas: 
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"Antecedentes Históricos, Sociales y Jurídicos de las Indias Prehispánicas", "La 

Transformación Institucional Argentina"; "El Bulling y su mirada jurídica"; 

"Comunicación y Poder"; "Algunos Juicios Célebres a través de la Historia", 

"Interpretaciones Sociológicas sobre la Inseguridad", cuya introducción cupo a los 

Dres: Juan Alberto Iacaruso, Director del Instituto de Historia del Derecho y de las 

Instituciones, Juan Ciulo, Carlos A. Graña, José Sorichilli, Eduardo C. Zimmermann, 

y Carlos A. Blanda, Director del Instituto de Sociología del Derecho, y en los que 

también participaron los Dres. Sergio D. Batistta y Moisés Agami, entre otros. 

 

Instituto de Políticas de Género 

 

    El Instituto a cargo de la Dra. Sandra María del Lourdes Dell¨Oro se reunió los 

segundos miércoles de cada mes. 

    Confeccionó una guía de recursos en materia de violencia de género para el ámbito 

de las localidades de Gral. San Martín, Tres de Febrero y San Miguel, trabajo para el 

que se convocó y trabajó interinstitucionalmente con los dispositivos municipales que 

se ocupan de la materia, Mesas Locales en materia de violencia de género, las 

Comisarías de la Mujer, Juzgados de Familia, Juzgados de Paz y Unidades 

Funcionales de Instrucción.  

    Para ello, se llevaron a cabo reuniones abiertas en el Colegio de Abogados en San 

Martín y en la sala de profesionales de San Miguel, como así también la Directora del 

Instituto participó de a Mesas Locales y convocatorias del Área de Género de la 

Asociación de Magistrados y Funcionarios del Departamento Judicial de San Martín. 

    Organizó una disertación sobre: “Legislación Nacional y Provincial en materia de 

violencia familiar. Análisis jurisprudencial. Procedimiento ante los Juzgados de 

Familia” a cargo del Dr. Pablo Raffo, Juez del Juzgado de Primera Instancia del Fuero 

de Familia Nº 2 de San Miguel y su equipo técnico. 
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    También llevó a cabo una disertación sobre la legislación y recursos vigentes en la 

materia, a cargo de la Directora en la Casa de la Mujer del Área de Políticas de 

Género de la Municipalidad de San Miguel. 

    Asimismo, se asistió al IV Congreso Internacional de Violencia, Maltrato y Abuso. 

Criminología, Victimología y Género: Una trilogía compleja” 

 

Instituto de Derecho de la Seguridad social 

 

     El Instituto, dirigido por el Dr. Alejandro Mauricio Sengiali, ha planteado como 

principal objetivo la generación de un ámbito de estudio, integrado por abogados de 

la matrícula y funcionarios de la seguridad social. 

     Durante el transcurso del año se mantuvieron reuniones abiertas los primeros 

miércoles de cada mes, oportunidad en la que se han abordado, entre otros temas, 

jubilaciones, pensiones, reciprocidad, SICAM y componentes del haber provisional. 

     Se asesoró a colegas por distintas consultas, a fin de evitar dispendios 

jurisdiccionales y generar falsas expectativas en los eventuales beneficiarios de la 

seguridad social.  

     El Instituto estuvo integrado por los doctores Alejandro Mauricio Sengiali, en 

carácter de Director y Pablo Lucas Céliz.  

 

Instituto de Derecho Constitucional 

 

     El Instituto de Derecho Constitucional, a cargo del Dr. José Eduardo Richards, 

realizó en forma conjunta con el Instituto de Derecho Político una conferencia a cargo 

del Dr. Hernán Ricardo Gocalves Figueiredo, abogado, Secretario de Actuación 

Judicial de la Cámara Nacional Electoral y publicista sobre: "Elecciones 2013: Análisis 

de la experiencia de las elecciones primarias en el año 2011. ¿Qué se vota y cómo se 

vota en el 2013?”, en la sede del Colegio, dictada el 31 de mayo. 
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Federación Argentina de Colegios de Abogados 

 

    Los Dres. Camilo Martellini y Omar Eduardo Basail fueron los Delegados titulares 

ante la Federación, habiéndose desempeñado éste último como Secretario de la 

misma hasta el 13 de diciembre. 

    La Primera reunión de Junta de Gobierno del año 2013 se realizó en la Ciudad de 

Cipolletti, provincia de Río Negro, el 15 de marzo. En la Ciudad de Córdoba, el 7 de 

junio de 2013, se llevó a cabo la Segunda Reunión de Junta de Gobierno. A posteriori, 

en la ciudad de Salta, el 20 de septiembre de 2013, se realizó la tercera reunión de 

Junta de Gobierno y, por último, el 13 de diciembre, se concretó en Buenos Aires la 

cuarta reunión ordinaria del año 2013, en la cual se eligieron nuevas autoridades. 

    Entre las Resoluciones emitidas por la Junta de Gobierno en el transcurso del año 

2013 podemos mencionar, entre otras, las relativas a los proyectos y a posteriori leyes 

sancionadas en el marco de la denominada “Democratización de la Justicia. Con 

motivo de dicha sanción se iniciaron acciones judiciales, las cuales tuvieron un 

resultado positivo. Es dable señalar que a lo largo y ancho del país, distintos Colegios 

de Abogados iniciaron acciones judiciales, indicativo ello de un accionar conjunto de 

la abogacía organizada. En su momento se hicieron llegar propuestas de reforma a la 

justicia al Ministerio de Justicia. 

    Se debe destacar que durante el transcurso del año se reincorporaron a F.A.C.A. los 

Colegios de La Matanza y Lomas de Zamora. 

    Asimismo, se realizaron intensas gestiones en los ámbitos de los poderes legislativo 

y ejecutivo de la provincia de Santa Cruz, acompañando a la Asociación de Abogados 

de Río Gallegos, a efectos de obtener la sanción de una ley de creación de la 

colegiación legal obligatoria en dicha provincia. 

    Otra actividad relevante fue la derivada de los afiches y acciones del Anses en 

contra de los abogados. Se mantuvieron distintas reuniones con las autoridades del 

organismo y obtuvo el retiro de los afiches y mejoras en el trato a los profesionales. 
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    Asimismo se enviaron modelos de acciones judiciales a todos los colegios, 

habiéndose iniciado en algunos casos las mismas, como por el ejemplo la interpuesta 

por C.O.L.P.R.O.B.A., con resultado favorable. 

    El 4 de septiembre se realizó, en conmemoración del día del abogado, un acto de 

homenaje el Dr. Carlos Fayt en la sede de F.A.C.A. 

    En el mes de octubre tuvo lugar el primero de los Foros Regionales por la Reforma 

de la Justicia en la ciudad de Tucumán, realizándose un segundo encuentro en 

Mendoza durante el mes de noviembre. 

    Se dispuso la realización de la XVII Conferencia Nacional de Abogados para el mes 

de agosto de 2014 en la ciudad de Posadas, provincia de Misiones. 

    El 17 y 18 de octubre se realizó en la ciudad de La Plata las Jornadas sobre 

Educación Legal y Habilitación Profesional, en forma conjunta con el colegio de dicha 

ciudad. 

    Han sido innumerables las declaraciones y pronunciamiento de la institución sobre 

temas puntuales planteados por distintos colegios de todo el país, como las gestiones 

llevadas a cabo por las autoridades de la Mesa Directiva ante requerimientos de las 

entidades federadas. 

 

Foro de Entidades Profesionales del Noroeste 

 

    El colegio fue representado ante el F.E.P.N.O. por el Dr. Roberto Enrique Melchiori. 

    Ante ese ámbito, y conforme las instrucciones del Consejo Directivo, se llevó a cabo 

una encendida defensa de las incumbencias profesionales y condiciones del ejercicio 

profesional de la abogacía; y se consolidó la relación con todas las entidades que 

componen el foro de entidades profesionales del noroeste, en aras de un frente 

común, en resguardo y beneficio de las profesiones allí representadas. 

    Ha sido muy amplia la labor, en distintos aspectos de cada una de las profesiones, 

por lo que se reseñan los aspectos más significativos. 

    Durante el período de marzo a diciembre del 2013 se realizaron, entre otras, las 
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siguientes acciones: 

- Comunicados y acciones para poner fin a la campaña de agravios por parte del 

A.N.S.E.S., hacia abogados y contadores. 

- Acciones contra la modificación de la ordenanza 11.335, (alícuota tasa de inspección 

de seguridad e higiene); para evitar el cobro de dicha tasa a los abogados. 

- Homenaje y entrega de plaqueta al Dr. Héctor Lanza, reconocido cirujano plástico, 

por su destacada labor por la salud pública en San Martín. 

- Seguimiento de los resultados respecto a la neutralización de la campaña de 

agravios del A.N.S.E.S. contra los abogados.  

- Propuesta de apoyo al día del diabético. 

- Celebración del día del odontólogo. 

- Estudio de la problemática del expendio de medicamentos con motivo de las 

inundaciones.  

- Reforma al Código de zonificación del partido de San Miguel (análisis). 

- Análisis del fallo de los tribunales de Rosario con relación a agravios del A.N.S.E.S. 

- Acciones contra la superposición de imposiciones, en relación al de impuesto por 

ingresos brutos. 

- Análisis del cuadro de situación de la medicina prepaga. 

- Análisis de situaciones fraudulentas respecto de los implantes dentales a bajo costo. 

- Seguimiento de acciones contra la exclusión de tasa de seguridad e higiene- medidas 

cautelares- contacto con municipios y autoridades. 

- Problemática de la cuenca del Río Reconquista (exposiciones de los Dres. Mariano 

Aguilar –distinguido ambientalista-, y Julio César Sorrentino, invitados a ese fin en 

particular). 

- Desafíos de la vejez. 

- Situación de los paros en clínicas y hospitales por violencia contra los trabajadores 

de la salud. 

- Enérgica oposición y seguimiento  respecto de la llamada “reforma judicial”, por las 

negativas implicancias contra la independencia del poder judicial y el sistema de 
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administración de justicia. 

    Se destaca que se consensuó que la próxima coordinación del F.E.P.N.O. la asumirá 

el colegio de Abogados de San Martín.  

 

Delegación San Martín. Dirección Provincial de Personas Jurídicas 

 

   Durante el año 2013 continuó funcionando en la sede de nuestro Colegio la 

Delegación San Martín de la Dirección de Personas Jurídicas de la provincia de 

Buenos Aires.  

   En la misma se tramitaron durante este ejercicio 2431 expedientes, que incluyen 

constitución de  sociedades comerciales, asociaciones civiles, fundaciones, cesiones de 

cuotas, inscripción de administradores, aumentos de capital, reformas de estatutos, 

cambios de jurisdicción y/o de sede social, inscripción de declaratorias de herederos 

(respecto de partes de interés o cuotas sociales), oficios, pedidos de informes, rúbrica 

de libros comerciales, desarchivo por consulta de los legajos, entre otros trámites que 

pueden realizarse íntegramente en la delegación. 

   Se desataca que la Dirección Provincial de Personas Jurídicas tiene implementada 

una página web www.mjus.gba.gov.ar – personas jurídicas- (disponible a través de la 

página web de nuestro Colegio), a través de la cual se puede consultar el estado de 

los expediente en trámite ante la Dirección Provincial. También se puede acceder a 

toda la normativa aplicable y los requisitos para la presentación, a través de un 

Instructivo que contiene la guía sintetizada de requisitos y modelos para todos los 

trámites ante dicho organismo. 

   Asimismo, durante este ejercicio se puso en funcionamiento un sistema de distintos 

trámites preferenciales: de 15, 4 o 1 día hábil con tasas preferenciales para cada caso 

específico, las cuales se pueden consultar en página web. 

   La delegación se encontró integrada por el Contador Mario Castro y la Abogada 

Adriana Blanco. 


